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JM:

La présence de jeunes de 
la communauté nationale établie 

en France, très importante

CN:

 Le président de la 
Commission des AE reçoit 

le président du Groupe 
d’amitié France-Algérie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
souligné lundi soir que la présence, 
en Algérie, d’une délégation de 
jeunes de la communauté algérienne 
établie en France, en cette période 
précise, est “très importante et 
dénote son attachement à son pays 
d’origine”.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion d’un diner organisé 
en l’honneur d’une délégation de 
jeunes de la communauté nationale 
établie en France, qui a assisté à la 
cérémonie d’ouverture de la 19e 
édition des Jeux Méditerranéens 
(JM), à l’invitation du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre a indiqué que 
“la participation de la  communauté 
nationale aux différentes festivités 
organisées dans le pays est “très 
importante”. “Cela évoque pour 
nous, a-t-il dit, les sacrifices 

incommensurables consentis par nos 
prédécesseurs parmi les Algériens 
qui étaient à l’étranger pour le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale et de la liberté”.
Il a mis, en outre, l’accent sur 
“l’importance de la participation 
de cette communauté aux festivités 
du 60e anniversaire de la Fête 
de l’Indépendance que l’Algérie 
s’apprête à organiser”, réaffirmant 
“l’engagement du Président de 
la République et de la diplomatie 
algérienne à accompagner et à 
soutenir cette dernière étant une 
partie intégrante de la nation”.
De son côté, le ministre de la 
Jeunesse et des Sports, Abderrazak 
Sebgag, a souligné que “la présence 
d’une délégation de jeunes de la 
communauté lors du lancement 
de la 19e édition des JM était une 
occasion de connaitre la véritable 
image de l’Algérie en côtoyant 
toutes les catégories de la société et 
en partageant leurs joies”.

M. Sebgag a rappelé les divers 
programmes et projets tracés 
par la Mosquée de Paris et son 
secteur pour “raffermir les liens de 
communication et de coopération 
avec tous les enfants d’Algérie, à 
l’intérieur et à l’extérieur du pays, 
partant du fait que l’Algérie reste le 
pays d’origine de cette catégorie”.
Il a insisté, en outre, sur l’importance 
de la participation de la communauté 
algérienne établie à l’étranger aux 
festivités de célébration du 60e 
anniversaire de l’Indépendance 
nationale pour rappeler à la 
mémoire les sacrifices énormes de 
nos prédécesseurs pour la libération 
du pays et le recouvrement de 
l’indépendance nationale, appelant 
tout un chacun à participer à 
l’édification de l’Algérie nouvelle 
avec une mentalité et une approche 
nouvelles où les opportunités seront 
ouvertes à tous les jeunes y compris 
les enfants de la communauté 
algérienne à l’étranger.

Le président de la Commission 
des affaires étrangères, de la 
coopération internationale 

et de la communauté nationale à 
l’étranger, Omar Dadi Adoune a 
reçu, lundi, le président du Groupe 
d’amitié France-Algérie au Sénat 
français, Rachid Temal ainsi que la 
délégation l’accompagnant, a indiqué 
un communiqué du conseil.
Ont assisté à l’audience, le président 
du Groupe d’amitié Algérie-France 
au Conseil de la nation, Benali 
Benzaghou, des membres de la 
commission, le président du Groupe 
parlementaire d’amitié France-
Algérie au Sénat français, la maire de 
Bezons, Nesrine Menhaouara ainsi 
que des représentants de la société 
civile française d’origine algérienne, 
indique-t-on de même source.
La rencontre a permis de passer 
en revue “des questions en matière 
d’histoire et de politique, l’état des 
relations bilatérales, notamment 
parlementaires, étant un facteur 
important pour la relance des 
relations dans le cadre de l’équilibre 
des intérêts et du partenariat mutuel 
visant à accompagner la coopération 
entre les deux gouvernements, 
à travers l’échange de visites et 
d’expériences et l’activation des 

groupes d’amitié et de fraternité entre 
le Conseil de la nation et le Sénat 
français”, selon le communiqué.
Les deux parties ont également évoqué 
“les opportunités de la coopération 
conjointe dans plusieurs domaines, 
dont le renforcement du rôle de la 
jeunesse dans l’action politique, 
la formation diplomatique et la 
coopération énergétique, et ce dans 
le cadre de politiques de jumelage à 
créer entre les collectivités locales des 
deux pays”.
Pour sa part, M. Adoune a déclaré 
que “l’Algérie nouvelle, dont les 
bases ont été posées par le Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, veille à consacrer et 
à conforter l’indépendance de 
sa décision politique par une 
indépendance économique effective”.
De son côté, la délégation française 
a mis l’accent sur “le rôle pivot de 
l’Algérie en Afrique et au Sahel”, 
soulignant “la nécessité de lever 
tous les obstacles qui entravent le 
rapprochement et la coopération 
entre les deux pays”.
La visite de la délégation française 
en Algérie s’inscrit dans le cadre 
des Jeux méditerranéens JM-Oran 
2022 (25 juin - 6 juillet), conclut le 
communiqué.

Le Président Tebboune reçoit le recteur 
de la Mosquée de Paris

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu lundi le recteur de la 
Mosquée de Paris, Dr Chems 
Eddine Hafiz, qui lui a présenté 
un exposé exhaustif sur les 
activités de cette prestigieuse 
institution religieuse, a 
indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, ce jour, le recteur 

de la Mosquée de Paris, Dr 
Chems Eddine Hafiz, qui 
lui a présenté un exposé 
exhaustif sur les activités de 
cette prestigieuse institution 
religieuse, et l’a remercié 
pour son aimable invitation 
de jeunes de la communauté 
nationale à l’étranger à la 
cérémonie d’ouverture des Jeux 
méditerranéens”, lit-on dans le 
communiqué.
“Monsieur le président a 
remercié le recteur de la 

Mosquée de Paris pour tous les 
efforts consentis, ainsi que pour 
le rôle de cet édifice religieux 
dans la promotion de l’image 
radieuse de l’Islam à travers la 
diffusion du juste milieu et de 
la modération et la lutte contre 
l’extrémisme, sous toutes ses 
formes, assurant Monsieur le 
recteur de son total soutien et 
de l’appui de l’Algérie pour que 
la noble mission de la Mosquée 
puisse être  menée à bien”, a 
ajouté la même source.
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Le Général de Corps d’Armée Saïd Chanegriha reçoit 
le directeur général de la société russe Rosoboronexport

Le terroriste Benhalima révèle la structure organisationnelle 
de “ Rachad “, ses sources de financement et ses relations 

avec le “ MAK “

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP) a reçu, mardi à 
Alger, le directeur général de la 
société russe Rosoboronexport, 
Alexandre Mikhaeev, indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
“Monsieur le Général de Corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire, a reçu en 
audience, ce mardi 28 juin 2022, 
au siège de l’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire, le 
Directeur général de la société 
russe Rosoboronexport, M. 
Alexandre Mikhaeev”, précise le 
communiqué.
“Lors de cette rencontre, à laquelle 
ont pris part des Généraux-Majors 
et des Généraux de l’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 
et du ministère de la Défense 

nationale, aux côtés des membres 
de la délégation russe, les deux 
parties ont tenu des discussions 
sur l’état de la coopération 
militaire entre les deux pays et 
examiné les voies et moyens de sa 
promotion au niveau escompté”, 
ajoute la même source.  
A l’issue de la rencontre, “les 
deux parties ont échangé des 
présents symboliques”, conclut le 
communiqué.

Le terroriste détenu 
Mohamed Azouz 
Benhalima a révélé la 

structure organisationnelle du 
mouvement terroriste “Rachad” , 
ses sources de financement ainsi 
que ses relations « secrètes » avec 
le mouvement terroriste “ MAK”.
Dans la troisième partie de ses 
aveux, diffusés lundi soir par la 
télévision algérienne sous le titre 
“Chemin de la félonie..détails 
de la conspiration”, le terroriste 
Benhalima a expliqué avoir pu, 
grâce aux relations nouées avec les 
éléments de “ Rachad “ en France, 
au Canada et en Angleterre, 
identifier la composante humaine 
de ce mouvement terroriste et ses 
sources de financement.
Le mouvement terroriste 
“Rachad” est doté, d’après 
les aveux de Benhalima, d’un 
Conseil de la Choura composé 
de sept éléments, à savoir : “ 
Larbi Zitout, Mourad Dehina, 
Abbas Aroua, Rachid Mesli, 
Nazim Taleb et deux magistrats 
binationaux franco-algériens (il 
n’a pas cité leurs noms) travaillant 
dans les coulisses”.
Abordant les sources de 
financement du mouvement 
terroriste, le terroriste détenu a 
indiqué qu’elles sont “multiples”, 
citant “la collecte des fonds, des 
dons, les virements électroniques 
et les recettes de YouTube “.
Quant aux relations entre “Rachad 
“ et le “MAK “, il a affirmé qu’il 
s’agit de liens “secrets”, les deux 
entités terroristes veillant à tenir 
des réunions secrètes à travers 
des organisations-écrans.
Il a cité, dans ce cadre, 
l’organisation, par les deux 
mouvements terroristes, d’une 
“ réunion secrète en Espagne 
peu avant le déclenchement des 
incendies en Algérie (été 2021) 
“, relevant que “la dénommée 
Yasmine Benini avait organisé 
cette réunion ainsi que d’autres 
rencontres”.
Et de faire état d’une réunion 
organisée après le Hirak du 22 
février 2019 dans la région de 

Saint-Michel (France) entre 
l’organisation-écran dite “Pour 
une Algérie nouvelle “ relevant 
du mouvement “Rachad”  et 
“Akda” relevant du mouvement 
“MAK”.
“Le porte-parole de Jean Luc 
Mélenchon (Président du parti 
La France Insoumise), des 
parlementaires français en 
exercice, d’anciens députés et 
plusieurs autres personnalités” 
ont assisté à cette réunion où la 
question des détenus en Algérie 
a été abordée, poursuit le détenu 
Benhalima.
Relevant que les membres 
de “Rachad”  activaient 
principalement à Paris, au Canada 
et en Angleterre, le terroriste 
Benhalima a fait savoir que ce 
mouvement avait de nombreuses 
antennes dont les mouvements 
“PUNA” et “ Rebuilding Algeria 
“ (reconstruire l’Algérie), ainsi 
que les instituts “ Hogar “, 
“Cortoba”  et l’organisation 
“Karama “, des entités implantées 
toutes en Suisse.
Quant au siège du bureau du 
secrétariat général du mouvement 
Rachad, il a fait savoir qu’il 
se trouvait à Londres et qu’il 
était géré par Larbi Zitout, “ le 
responsable officiel et véritable 
de Rachad, un mouvement qui 
ne croit point au principe de la 

Choura” .
Les militants du mouvement 
coordonnent par le biais 
d’individus activant dans l’ombre, 
à l’instar de Camélia, installée 
aux Etats-Unis, et les dénommés 
Ismaïl et Miloud Zitout, Hakem 
Chakib à Paris, Hermes et Wahid 
“, a-t-il détaillé, relevant que ces 
six personnes sont “ chargées de 
la coordination médiatique “.
Il a dévoilé que le mouvement 
Rachad tentait “d’exacerber le 
Hirak populaire et de plonger 
l’Algérie dans une crise pour 
exécuter ses plans et les desseins 
des parties qui le soutiennent 
“, affirmant que cette entité 
terroriste s’était mise à “ recruter 
des jeunes du Hirak auxquels elle 
a même organisé des traversées 
vers l’Europe pour les exploiter 
plus tard “.
Ce mouvement “ ne croit pas 
au pacifisme, mais bien au 
contraire il prône l’action armée 
“, a-t-il dévoilé, relevant qu’il 
“ exploite les détenus par le 
biais d’un réseau spécialisé dans 
l’organisation des opérations de 
migration clandestine, géré par 
Said Yahiaoui et Drissi Abdellah 
qui est d’origine marocaine “.
Parmi les personnes exploitées, 
Benhalima a cité les noms d’« 
Issam Sayah, Fatma Zohra 
Bouras, Amine Babiche, et 

Ibrahim Laalami dont la vidéo 
montrant son arrestation par 
les garde-côtes espagnols a été 
truquée par Amir Boukhors 
(Amir Dz ».
Qualifiant Ismaïl Zitout de « 
maître de jeu », il a indiqué que 
cet individu « tapi dans l’ombre, 
gérait le succès médiatique du 
mouvement et se chargeait de 
plus de 32 pages Facebook, à 
l’instar de Akhbar El Ahrar, 
Maarakt Tahrir El Waaï, Sada El 
Hirak, outre les pages de Amir 
Boukhors et Larbi Zitout ».
Il a également abordé les moyens 
utilisés par Larbi Zitout pour 
collecter les fonds, dont les “ 
virements électroniques, les 
recettes de YouTube, et les dons 
collectés en France, au Canada et 
en Grande-Bretagne”.
Et de citer une certaine Soraya 
Aït Mohand qui est “ chargée 
de la collecte des dons “, dans 
la mesure où “ Zitout adopte le 
principe de la direction depuis les 
coulisses” .
Selon les aveux de Benhalima, 
Larbi Zitout a collecté avec 
Assia Guechoud près de « 90.000 
euros » en exploitant l’affaire de 
Mohamed Abdellah.
Il a expliqué comment Ismaïl 
Zitout “ protégait “ son frère 
Larbi à travers « de faux 
signalements “ déposés auprès 

de la police britannique et selon 
lesquels « un opposant politique 
“ serait l’objet d’une « tentative 
de liquidation à son domicile “. 
Ces signalements avaient pour 
objectif « d’assurer une certaine 
protection à Larbi Zitout, et 
de faciliter l’obtention d’une 
autorisation pour l’installation 
d’un système de surveillance et 
des caméras de surveillance dans 
son domicile ».
Les actions d’Ismaïl Zitout sont 
intervenues suite à l’inscription 
par les autorités algériennes de 
Larbi Zitout et de son mouvement 
dans la liste des entités terroristes, 
a ajouté le détenu Benhalima.
Benhalima est revenu en outre sur 
la relation entre Amir Boukhors 
et Larbi Zitout, relevant, dans ce 
cadre, qu’Ismaïl et Larbi Zitout 
avaient convenu au départ de 
« former » Amir Dz aux fins 
d’exploitation.
Il a indiqué en outre que son 
déplacement en France avait créé 
une “ crise “ entre Zitout et Amir 
Dz, ce qui confirme d’après lui « 
la fragilité de leur relation ».
Benhalima a dit avoir préparé 
« à la demande d’Ismaïl Zitout 
près de 18 vidéos sur Amir Dz 
qui n’ont pas été diffusées afin de 
faire pression sur lui ».
« Ismaïl et Larbi Zitout œuvrent 
depuis décembre 2021 à casser 
Amir Dz pour plusieurs raisons, 
notamment le conflit d’intérêt 
dans les affaires de Mohamed 
Abdellah et Bounouira », a-t-il 
expliqué.
D’après Benhalima, « l’argent 
et les femmes » sont les seuls 
éléments qui animent ces deux 
terroristes, avant d’évoquer la 
relation « solide » unissant Larbi 
Zitout et une certaine Manar 
Menaseri qu’il a qualifiée de 
« yeux de Zitout en Turquie ». 
Cette dernière reçoit de la part 
de Zitout « un montant de 500 
euros chaque mois pour élaborer 
des rapports sur les réunions des 
frères musulmans en Turquie », 
a-t-il fait savoir.
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 Fayçal Bentaleb installé à la tête de la CNAS

MICRO-ENTREPRISES: 

Plusieurs conventions 
bientôt signées 

avec des groupes 
économiques 

importants

Plus de 70 % des besoins nationaux 
en médicaments couverts localement

M. Fayçal Bentaleb a été 
installé lundi dans ses 
nouvelles fonctions 

de directeur général de la Caisse 
nationale des assurances sociales 
des travailleurs salariés (CNAS), 
en remplacement de Mme Hind 
Nessah qui occupait ce poste par 
intérim, indique un communiqué 
de cet organisme.
Le nouveau DG de la CNAS a 
occupé auparavant le poste de 
directeur général de la Caisse 
nationale des assurances sociales 
des non salariés (CASNOS), 
précise la même source.

Le ministre délégué auprès du Premier ministre 
chargé des Micro-entreprises, Nassim Diafat a 
félicité lundi les chefs des petites, moyennes et 

micro-entreprises à l’occasion de leur journée mondiale, 
rappelant les mesures incitatives accordées par l’Etat 
en leur faveur et annonçant la signature prochaine des 
conventions avec de grands groupes économiques publics 
et privés.
Dans une lettre adressée aux chefs des petites, moyennes 
et micro-entreprises publiée par les services de son 
département, M. Diafat a affirmé que “le secteur des micro-
entreprises bénéficie d’un appui important du Président 
de la République qui n’a ménagé aucun effort pour faire 
de ce secteur une filière vitale qui anime la dynamique 
économique du pays tout en renforçant l’innovation et 
la créativité, étant un élément clé de la diversification de 
l’économie locale”.
“En application des instructions du Président de la 
République, nous avons mis en place une nouvelle stratégie 
basée principalement sur l’approche économique en 
matière de création des micro-entreprises conformément 
à un nouveau plan d’activités qui répond aux besoins 
de chaque région. Cette démarche a été couronnée de la 
création, les deux dernières années, d’entreprises leader 
dans leur domaine, ayant pu assurer des milliers de poste 
d’emploi à nos jeunes dans différentes filières”, a-t-il 
expliqué.
“Dans le souci de contribuer et de recourir au produit 
national, nous avons appelé les porteurs de projets à 
investir davantage dans le secteur industriel. Nos jeunes 
investissent aujourd’hui dans la fabrication d’équipements 
et de machines destinées au secteur agricole et industriel, 
ainsi que dans le domaine de la sous-traitance dans 
les industries électroniques et mécaniques”, a écrit M. 
Diafat, ajoutant que “le secteur industriel représentait 
32% du total des micro-entreprises créées au cours des six 
premiers mois de l’année en cours”.
Le ministre a également mis en avant l’”intérêt particulier” 
accordé par ses services au secteur agricole, rappelant 
les réformes engagées par le ministère délégué “afin de 
permettre à nos jeunes d’accéder à ce secteur stratégique 
à travers une série d’incitations, notamment en matière 
de financement”.
Après avoir souligné que la stratégie tracée pour 
son secteur “visait également à lancer des activités 
économiques modernes en phase avec les exigences du 
marché national”, le ministre délégué a déclaré que “de 
nouvelles conventions devront être signées durant les 
prochains jours avec les grands groupes économiques 
publics et privés “.

Plus de 70 % des besoins 
nationaux en médicaments 
sont couverts par l’industrie 

pharmaceutique locale, a affirmé 
lundi à Aïn Defla le ministre du 
secteur, Abderrahmane Lotfi Djamel 
Benbahmed.
“A la création de notre ministère 
en 2020, les besoins nationaux 
en médicaments étaient couverts 
localement à hauteur de 52 %, un taux 
qui, depuis lors, a nettement évolué 
puisque dépassant à l’heure actuelle 
les 70 %”, a signalé le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique qui 
animait un point de presse à la fin 
de sa visite de travail et d’inspection 
dans la wilaya.
Appelant à fournir d’avantage 
d’efforts en vue d’encourager la 
production locale du médicament, il a 
mis l’accent sur le fait que l’industrie 
pharmaceutique doit fournir “une 
valeur ajoutée”. 
“Notre stratégie est des plus claires 
: il ne s’agit pas de faire une 
industrie pharmaceutique pour le 
plaisir d’en faire, mais il faut que 
cette industrie fournisse une valeur 
ajoutée, condition sine qua non du 

développement économique de notre 
pays et, par ricochet, de la création de 
postes d’emploi”, a-t-il souligné.  
Observant par ailleurs qu’”aucun 
pays au monde ne dispose d’une 
autosuffisance en matière de 
production de médicaments”, il 
a noté que l’Algérie s’emploie à 
diminuer de la facture d’importation 
de médicaments inhérents à un 
certain nombre de pathologies.
“La facture d’importation annuelle de 
l’insuline et de certains médicaments 
relevant de l’oncologie s’élève à 1 
milliard de dollars annuellement, un 
état de fait dont nous nous employons 
à revoir à la baisse”, a-t-il précisé.
Il a, dans ce contexte, noté que les 
unités de production mises en service 
ces derniers jours à Constantine, 
Aïn M’lila et Oran permettront 
d’avoir une autosuffisance dans les 
médicaments relevant de certains 
types d’oncologie.
A l’entame de sa visite, le ministre de 
l’Industrie Pharmaceutique a procédé 
à l’inauguration, à Khémis Miliana, 
du nouveau centre logistique 
d’AT Pharma, filiale du groupe 
Hydrapharm.

Dénommé “Abderrahmane 
Rekkache”, en hommage à l’un des 
tous premiers collaborateurs du 
groupe, ayant grandement contribué 
à son essor pendant plus de dix ans, 
et qui est décédé en 2011, ce centre, 
s’étalant sur plus de  10200 m2, et 
représentant un investissement de 
850 millions de dinars, a été réalisé 
aux standards internationaux du 
secteur.
Premier de cette envergure, ce centre 
vient consolider d’avantage l’activité 
de distribution, et renforce l’ancrage 
de Hydrapharm dans la région de Aïn 
Defla.
“L’ancrage du Groupe Hydrapharm 
dans la région de Aïn Defla a également 
donné lieu à une collaboration accrue 
avec l’université de Khemis Miliana 
à travers la mise en place de filières 
Master en Génie pharmaceutique, 
Chimie pharmaceutique et Génie 
de l’environnement”, se sont, par 
ailleurs, félicités les responsables du 
Groupe.
A la fin de sa visite, le ministre a 
tenu une réunion avec les cadres 
de son secteur en vue de booster la 
production pharmaceutique locale.              
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L’Algérie, “un carrefour pour les investisseurs” 
à la faveur de la nouvelle loi sur l’investissement

Aïd El-Adha :
Lancement de la vente des moutons à des prix 

entre 38.000 DA et 70.000 DA

L’Algérie constituera 
un carrefour pour les 
investisseurs locaux et 

étrangers, à la faveur des mesures 
incitatives que prévoit la nouvelle 
loi sur l’investissement, a déclaré 
lundi à Alger, le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de l’adoption par 
les membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) à la 
majorité du projet de loi relatif 
à l’investissement, M. Zeghdar 
a précisé que “cette loi, qui 
consacre les principes de la 
liberté d’investir, permet aux 
investisseurs de bénéficier d’un 
accompagnement de l’Agence 
nationale de développement 
de l’investissement (ANDI) 
et du Conseil national de 

l’investissement (CNI), dont les 
prérogatives stratégiques ont été 
définies dans cette loi”.
Outre la nouvelle loi sur 
l’investissement, d’autres lois 
d’appui ainsi que des réformes 
des systèmes bancaire et 
financier sont prévus, a-t-il fait 
savoir, précisant que le climat 
des affaires sera amélioré, ce qui 
incitera davantage l’investisseur 
local et étranger.
La loi sur l’investissement 
assure un système de stabilité 
législative, en sus du facteur de 
stabilité politique, des mesures 
incitatives énergétiques et de 
la position géographique de 
l’Algérie qui constitue la porte de 
l’Afrique.
La plateforme numérique prévue 
dans loi permettra de traiter en 

temps réel tous les dossiers et 
de pallier tous les obstacles qui 
entravent l’investisseur, a-t-il dit.
S’agissant du dossier automobile, 
le ministre a fait savoir que la 
nouvelle loi sur l’investissement 
prévoit plusieurs mesures 
incitatives pour la relance de 
cette activité, à la faveur de la 
stabilité du système législatif 
garanti pendant plus d’une 
décennie, déclarant que son 
secteur “négocie actuellement 
avec plusieurs sociétés”.
Dans ce contexte, M. Zeghdar 
a annoncé que son département 
avait achevé la préparation de huit 
textes d’application relatifs à la 
nouvelle loi sur l’investissement, 
qui seront publiés successivement 
après promulgation de la loi.

L’Algérienne des viandes 
rouges (ALVIAR) 
a lancé samedi 

l’opération de vente des moutons 
de l’Aïd au niveau national à des 
prix fixes, compris entre 38.000 
DA et 70.000 DA, a constaté 
l’APS au niveau du point de vente 
du groupe à Alger (Baba Ali).
Une forte affluence est 
enregistrée au niveau de ce point 
de venterelevant d’ALVIAR, 
disposant de plusieurs boxes 
de moutons classés en fonction 
du prix et de la taille, par des 
citoyens en quête de moutons 
qui ont exprimé à l’APS leur 
satisfaction des prix, adaptés aux 
différentes bourses.
Les représentants d’entreprises 
viennent également en nombre au 
niveau dece point de vente pour 
signer des conventions d’achat 
groupé de moutons au profit de 
leurs travailleurs.
Dans une déclaration à l’APS, le 
directeur commercial d’ALVIAR, 
SaâdMoussaab a souligné que 
“l’opération de vente du mouton 
de l’Aïd qui a débuté samedi 
25 juin au niveau des dépôts 
de l’entreprise se poursuivra 
jusqu’à la veille de l’Aïd el 
Adha à l’échelle nationale à des 
prix oscillant entre 38.000 DA et 
70.000 DA selon le poids, a été 
appréciée par  les citoyens, de 
même que les entreprises désirant 
alléger la charge des frais en 
faveur des fonctionnaires”.
“Depuis le début de l’opération, 
une forte affluence est enregistrée 
par les familles et les entreprises”, 
a-t-il poursuivi, arguant “qu’un 
nombre important de moutons 
a été vendu à ce jour avec la 
signature de 30 conventions 

d’achat groupé entre l’ALVIAR 
et des entreprises publiques et 
privées”.
Une liste d’attente a également 
été établie et 15 autres entreprises 
attendent leur tour, a-t-il ajouté.
Selon les termes des conventions 
d’achat groupé, le fonctionnaire 
paie 50% du prix de la bête et 
l’entreprise s’acquitte du reste du 
montant en deux tranches, par le 
biais des œuvres sociales, pour 
réduire les frais en faveur des 
travailleurs, a expliqué le même 
responsable.
A cette occasion, plusieurs points 
de vente ont été installés à travers 
le pays, à savoir Birtouta (Alger), 
El Bouni (Annaba), Es Senia 
(Oran), ainsi que deux points 
dans la wilaya de Bejaïa et à 

Ain M’lila, précisant que le prix 
est le même et a été fixé par la 
commission des prix relevant de 
l’ALVIAR.
Un approvisionnement continu 

en fonction de la demande
Par ailleurs, M. Moussaab 
a indiqué qu’un nombre 
“important” de têtes d’ovin avait 
été reçu au niveau du point à 
Baba Ali et dans les différents  
autres points d’ALVIAR sur le 
territoire national, assurant que 
l’opération d’approvisionnement 
se poursuivait toujours.
Interrogé sur les prix proposés 
par l’ALVIAR, M. Moussab a 
indiqué qu’ils s’expliquent par 
l’organisation mise en place 
par cette entreprise publique 
qui a entamé les préparatifs 
depuis l’année dernière en 

achetant auprès des éleveurs 
des agneaux pris en charge par 
la suite au niveau des centres 
d’engraissement de la société.
“Cette stratégie permet à 
l’entreprise de maîtriser les prix 
et de les réguler, que ce soit durant 
le mois sacré de Ramadhan ou 
lors de l’Aïd El-Adha”, a-t-il fait 
remarquer.
Selon cette stratégie, la société 
classe le cheptel destiné au 
sacrifice en cinq (5) catégories 
en fonction de deux conditions 
principales, à savoir le poids et 
à l’âge du mouton. Le poids des 
bêtes de sacrifice oscille entre 30 
et 90 kg et leur âge entre un an 
(agneau) et deux ans (mouton).
Proposés à 70.000 Da, les 
moutons classés dans la première 
catégorie (marqués de deux points 

rouges) pèsent entre 70 et 90 kg.
La deuxième catégorie est celle 
des moutons marqués par un seul 
point rouge. Leur âge est compris 
entre 16 et 18 mois, et leur poids 
entre 60 et 70 kg.
Marqués en bleu (50-60 kg) et 
âgés de moins de 16 mois, les 
moutons de la troisième catégorie 
sont proposés à 48.000 Da. Il 
s’agit de la catégorie enregistrant 
la plus grande affluence des 
citoyens, a constaté l’APS.
Les moutons proposés dans la 
quatrième catégorie (40-50 kg), 
âgés de moins de 14 mois, sont 
vendus au prix de 43.000 Da, 
tandis que le prix de la dernière 
catégorie portant la couleur noir 
(30-40kg), a été fixé à 38.000 Da.
Interrogés par l’APS, des 
citoyens ont relevé une différence 
d’environ 20.000 Da par rapport à 
d’autres régions.
S’agissant de la santé du bétail 
commercialisé, le représentant 
de l’entreprise a affirmé que 
l’opération était “maitrisée, et 
que le bétail commercialisé 
est indemne de toute maladie, 
en témoigne le certificat de 
santé délivré par les services 
vétérinaires de la wilaya 
accompagnant le déplacement 
du cheptel. Ce certificat est un 
document, obligatoire, pour le 
déplacement du bétail d’une 
wilaya à une autre”.
1. Moussaab a indiqué que 
l’acheteur pouvait laisser son 
mouton dans les écuries relevant 
de l’entreprise jusqu’à la nuit 
de l’Aïd en payant un montant 
symbolique (1.000 dinars), 
rappelant que l’entreprise assure 
un service d’abattage avec un 
suivi vétérinaire.
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ANNABA / Environnement  
Les riverains de la  Cité du 5 juillet (Les Hongrois), interpellent 

le wali et le P/APC sur la situation déplorable de leur cité

ANNABA / Anarchie dans le transport
Les taxieurs profitent des embouteillages pour faire la loi

Des mesures coercitives s’imposent

ANNABA / Berrahal
Les riverains  de la cité ‘’400 logements’’ excédés 

par la présence du commerce informel

Les riverains de la cité du 5 
juillet (Les Hongrois) se sont 
rapprochés de la rédaction du 

journal, avant-hier lundi, pour déplorer 
la situation de leur cité du 5 juillet, 
l'une jadis des plus belles cités de la 
commune d’Annaba où il fait bon de 
vivre pour nous expliquer la situation 
désolante que vit ces derniers temps 
les habitants en matière d'hygiène, 
d'éclairage et de cadre de vie. Ainsi 
pour mieux, nous situer sur cet état de 
fait, les plaignants nous ont conduit 
sur les lieux où des tas d'ordures et de 
branches d'arbres ont été ramassés par 
les habitants sur les espaces verts, qui 

faute de la taille des arbres par l'APC 
ce sont donnés la peine de le faire eux-
mêmes pour éviter des désagréments. 
« Ce que vous voyez  ici comme 
déchets et troncs d'arbres datent depuis 
plusieurs semaines, il suffit d'une 
étincelle pour que toute la cité soit la 
proie des flammes, les services de la 
commune le savent bien, ils viennent 
tout juste pour faire quelques balayages 
autour des bacs en très mauvais état 
d'ailleurs et  sur les principales entrées 
de la cité et puis s'en vont, quand 
on leur fait part de ce problème ils 
expliquent que c'est la mission d'un 
autre service celui des camions chargés 
du ramassage des déchets expliquent  
les riverains en colère aussi soulignent 

t-ils. D'autres intrus envahissent les 
espaces verts à la tombée de la nuit 
laissant leurs déchets sur les lieux. Au 
cours de notre visite à travers quelques 
bâtiments, nous avons même remarqué 
un grand arbre tombé sur une bâtisse 
obstruant complètement les balcons." 
Nous avons tiré à maintes reprises la 
sonnette d'alarme sur tous ces points 
noirs à travers nos doléances mais rien 
n'a été fait en ce qui concerne aussi bien 
l'éclairage publics que l’entretien ainsi 
que l’état des bacs à ordures. Une fois 
de plus nous interpellons le P/APC et le 
premier responsable de l’exécutif pour 
améliorer le cadre de vie des habitants 
de cette cité qui était un havre de paix.

Depuis l’ouverture 
officielle de la saison 
estivale et l’arrivée  des 

touristes, le réseau routier connait 
d’énormes  perturbations, en 
effet, le réseau est complètement 
saturé surtout en début de soirée.   
Par contre, il se trouve que de 
nombreux citoyens se sont plaints 
du comportement abusif de 
certains chauffeurs de taxi, vis-à-
vis, de leur clientèle. 
Au refus de se rendre aux 
destinations souhaitées par les 
usagers et au manque d'hygiène 
des véhicules censés être d'utilité 

publique, s'ajoute la vulgarité 
du vocabulaire dont ces mêmes 
chauffeurs ne se privent pas alors 
qu'ils sont en service, et en charge 
d'un citoyen, d'une demoiselle ou 
encore d'une mère de famille. Ces 
chauffeurs semblent totalement 
faire fi de la réglementation en 
vigueur régissant l'activité du 
secteur des transports en commun 
ou individuel. Pas un seul client 
n'a pris l'initiative de noter le 
numéro d'immatriculation ou 
celui, pourtant bien en évidence, 
sur les deux portières avant du 
taxi. A cause des embouteillages 
monstres observé ces derniers 
jours au niveau des quatre 

coins de la ville,  certains 
chauffeurs de taxi ont augmenté 
unilatéralement les tarifs  au-delà 
des tarifs règlementaires, soit de 
150 DA à 200 DA surtout pour les 
courses en direction de la Plaine 
Ouest, ce qui a amené les usagers 

à qualifier ces agissements  de  
cupidité et d'opportunisme. Selon 

eux, les chauffeurs de taxis  ne 

se plient à aucune règle, ni loi 

en vigueur en appliquant leur 

propre règlement, notamment en 

matière de tarifs. Comme si les 
clients étaient responsables des 
embouteillages pour en supporter 
les augmentations exagérées 
? Certains indélicats taxieurs 
qui veulent éviter  des trajets 
compliqués  exigent aux clients 
un supplément non réglementaire, 
ajouté à cela la prise en charge   
pour une seule course de  quatre 
clients en même temps, c'est-
à-dire 4 fois le tarif de 150DA, 
voire 200DA la course.  .   Les 
usagers mécontents de cette 
situation interpellent les autorités 
concernées et la direction du 
transport afin de mettre  fin à cette 
anarchie.

Les riverains de la cité ‘’400 logements’’ de 
la commune de Berrahal se plaignent de la 
présence des commerçants ambulants, et  

des nuisances sonores et insalubrité occasionnées 
au quotidien. Malgré les importantes saisies 
opérées lors des différentes descentes de la police, 
le phénomène persiste toujours. À l’insalubrité 
des lieux s’ajoute le comportement indécent des 
vendeurs à la sauvette, notamment à l’encontre des 
jeunes filles qu’ils harcèlent verbalement à leur 
passage. «Ces pseudos commerçants imposent leur 
diktat, y compris aux usagers de la route qui doivent 
slalomer pour se frayer un passage», ajoutent des 
riverains. En dépit des requêtes adressées aux 
autorités locales et aux services de sécurité, les 
vendeurs illicites continuent de faire la pluie et le 
beau temps sur les lieux. L’intervention des autorités 
locales est plus que nécessité pour mettre fin à une 
situation inquiétante qui a trop duré au détriment 
des activités du commerce légal, estiment plusieurs 

commerçants exerçant légalement leur activité.
Des commerçants informels, installés sur la route 
destinée au trafic automobile, bloquent, avec leurs 
brouettes de fortune, le chemin aux piétons comme 
aux véhicules. S’ajoute à cela, les tas de saletés et de 
détritus que génère cet immense marché informel. 
En effet, des dizaines de vendeurs informels versés 
dans le commerce des fruits, des légumes, de 
l’habillement, des cosmétiques et accessoires de 
cuisine, squattent les espaces publics et les trottoirs. 
On les remarque à chaque coin de rue, exposant leurs 
marchandises sur des étals de fortune. Aménager à 
ces commerçants illicites un espace  pour y exercer 
leur activité serait une solution provisoire en 
attendant  d’éradiquer complètement le commerce 
illicite. Les autorités concernées semblent ne pas  
prendre en main la situation telle qu’elle est. Même 
la circulation des piétons est  devenue compliquée, 
sachant que ces derniers sont obligés  de faire des 
détours ou d’emprunter la chaussée au risque de se 
faire heurter par des véhicules.  

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sara.Y



ANNABA / Entretien de l’éclairage public 

Des câbles électriques dénudés 
en plein air dans plusieurs cités 

d’Annaba

ANNABA /  El Bouni 
Saisie  d’une quantité de neuroleptiques 

et arrestation de cinq individus

Plusieurs parents ont exprimé leur 
grande crainte pour leur progéniture, 
et pour cause le phénomène de la 

présence de  câbles électriques à découvert 
sur des trottoirs à Annaba Ces derniers 
ont signalé un danger permanent pour les 
piétons  et les enfants que présentent ces 
câbles électriques de poteaux démontés 
et abandonnés à même le sol représentant 
inévitablement un risque d’électrocution. 
Autre fait malheureusement constaté, 
l’absence des fentes de protection de 
câbles électriques de la plupart  pylônes, 
qui ont été  dérobés par des individus 
irresponsables, laissant les câbles 
électrique apparents à l’extérieur, ce qui 
constitue un risque mortel d’électrocution. 
Un réel danger de mort guette beaucoup 
d’enfants en l’absence de protection de 
ces câbles exposés à l’extérieur de la 
fente des pylônes. Cette situation inquiète 
plus d’une personne à cause des risques 
d’électrification pouvant les conduire au 
décès. Lors des pluies ou des orages, ces 

câbles mouillés peuvent électrifier toute 
la surface mouillée et causer un dommage 
à tout passant.  Les enfants pourraient 
inconsciemment se faire électrocuter, 
surtout que ces câbles nus se trouvent 
non loin des établissements scolaires.  
Quand est ce que l’organisme concerné se 
donnera la peine de remédier à toutes ces 
défaillances.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la sureté urbaine de la daïra 

d’EL Bouni  ont réussi, un véritable coup 
de filet en procédant à l’arrestation de cinq 
individus impliqués dans plusieurs affaires 
criminelles. Les éléments de la sûreté 
urbaine  ont réussi à s’emparer de deux 
plaquettes de drogue et d’une quantité de 
neuroleptiques. Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des efforts déployés par 

les éléments de la police pour lutter sans 
relâche contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’Annaba, et 
placé en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. Un 
appel au civisme des citoyens a été lancé 
par les forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition.

Sara.Y

Sara.Y
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ANNABA / Ain Berda
Des fabricants clandestins 
de charbon sur la braise 

Saisie de prés de deux quintaux 
de charbon

ANNABA / Gendarmerie Nationale
Plusieurs motos saisies au niveau 

du littoral

Comparativement aux 
années précédentes, il 
est relevé une régression 

des délits et des accidents de 
la circulation, et ce, grâce aux 
barrages fixes, aux rondes 
motorisées des éléments de 
sécurité depuis l’ouverture de 
la saison estivale. En effet, de 

moins en moins de criminalité  
notamment par la délinquance 
juvénile. C’est dire que la wilaya 
d’Annaba considérée autrefois 
comme ville à haut risque, est 
aujourd’hui, la ville la plus 
sûre de l’est du pays, puisque 
le tourisme est revenu en force. 
Outre l’absence de crimes 
de sang, comparativement à 
d’autres wilayas, elle est en voie 

de redevenir le havre de paix 
d’antan où il faisait bon de vivre. 
En témoigne le déploiement des 
éléments de police sur tout le 
territoire de la wilaya de la ville 
d’Annaba, notamment au niveau 
des plages. Si les comportements 
sont devenus tout          autres, 
la bonne ambiance fuse au niveau 
de la corniche et des endroits de 
loisirs et de détentes, c’est grâce 

à un accompagnement sécuritaire 
efficace, faut le reconnaitre. La 
sûreté de wilaya d’Annaba a dans 
ce sens adopté la politique de 
proximité et non de répression. 
Cette façon d’agir a instauré un 
sentiment de confiance et de 
petits soins, auquel recourent 
les éléments de sécurité de cette 
institution d’Etat. Cette approche 
sécuritaire qui est en fait un travail 

de longue haleine, semble avoir 
donné les résultats escomptés.

A l’approche de l’Aid El Adha, 
la gendarmerie nationale et la 
conservation des forêts d’Annaba 

ont intensifié ces derniers jours leurs 
opérations à travers la wilaya, afin de 
demanteler les ateliers clandestins de 
fabrication de charbon de bois. En effet, 
selon des sources formelles les éléments 
de la brigade de la gendarmerie relevant 
du groupement territorial de la wilaya 
d’Annaba ont saisi prés de deux quintaux 
de charbon de bois  destiné à la contrebande 
au niveau de la localité de Kleia  au niveau 
de la commune de Ain Berda, et procédé à 
l’arrestation  d’un individu d’une trentaine 
d’année.  Selon une source proche de ce 
corps de sécurité. La quantité du charbon 
de bois avait été dissimulée dans 80 sacs 
en plastique  pesant chacun 25 kg. Il a été 
signalé que deux opérations similaires 
ont été enregistrées ces derniers jours 

au niveau de la wilaya. Une enquête 
approfondie a été ouverte par les éléments 
de la gendarmerie ainsi que des procédures 
judiciaires ont été entamées à l’encontre 
du mis en cause.

La gendarmerie nationale de la 
wilaya d’Annaba  a déclaré la guerre 
aux motocycles en cette saison 

estivale, devenue une vraie problématique 
aussi bien pour les automobilistes que les 
piétons, surtout au niveau du littoral de la 
ville, des corniches où la circulation  leur 
avait été strictement interdite pendant des 
heures fixées par l’APC. Les éléments de 
la gendarmerie nationale, ont saisi, ces 

derniers jours une dizaine de  motocycles, 
notamment au niveau de Ain Echir. Cette 
opération, toujours en cours, vise les 
propriétaires de motos n’ayant pas encore 
régularisé leurs situations administratives, 
sachant que plusieurs de ces derniers 
circulent avec des récépissés et des 
procurations caduques aux yeux de la loi. 
Selon des sources crédibles cette opération 
a également ciblé les conducteurs de 
motos qui n’observent pas les règles de la 
sécurité routière et les mesures de sécurité. 
Cette opération a permis aux services en 
charge de la sécurité  de découvrir des 
mineurs conduisant des motos, s’exposent 
ainsi aux risques de la route à un âge très 
sensible. Des citoyens ont trouvé cette 
initiative louable car « elle permettra, à 
titre préventif, de réduire sensiblement 
les accidents de la circulation causés par 
les deux-roues surtout durant la saison 
estivale». A noter que les autorités sont 
toujours à pieds d’œuvre pour mener à 
bien cette saison estivale.

Imen.B

Imen.B

Imen.B

ANNABA/ Sûreté de wilaya 
Saison estivale en toute tranquillité : La police à pieds d’œuvre
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ANNABA / HABITAT
Les habitants du bidonville la localité “Zemouria’’ 

réclament un logement décent

Les occupants  du 
bidonville de la 
commune d’El Hadjar, 

notamment la cité Zemouria, 
interpellent les autorités locales 
afin de pouvoir bénéficier d’un 
logement décent. Ces derniers 
s’estiment être marginalisés 
et subissent une injustice face 
à leur situation sociale qui 
semble s’éterniser. «On ne peut 
pas patienter encore en raison 

de la dégradation des maisons 
et de l’insalubrité existante», 
a-t-on lancé. « Depuis une 
quinzaine d’années, mon 
dossier se trouve au niveau 
des services de la daïra qui 
m’informe à chaque fois 
que je serai relogé dans les 
prochaines semaines, mais en 
vain», nous dira un père de 
famille». «Nous vivons dans 
des conditions extrêmement 
déplorables», ajoutera-t-il.

Sara.Y

CONSTANTINE
Adoption de la rétro-ingénierie dans le domaine de 

l’habitat et de la construction pour maîtriser l’énergie

Les participants à une 
rencontre nationale sur 
la “modernisation des 

technologies de construction et 
de la transition énergétique”, 
organisée lundi à Constantine, 
ont préconisé d’adopter 
la rétro-ingénierie dans le 
domaine de l’habitat et de 
la construction en vue de 
maîtriser l’énergie.
Lors de cette journée d’études 
organisée par la société Media 
Smart à Constantine, experts 
et consultants participants ont 
exprimé le besoin impérieux 
de répandre l’usage de la rétro-
ingéniérie ou rétro-conception 
dans le but de développer 
le secteur de l’habitat et des 
constructions modernes.
A l’ouverture de la rencontre, 
le directeur de l’Agence 
nationale de valorisation des 
résultats de la recherche et du 
développement technologique 
(ANVREDET), Najib 
Derouiche, a indiqué que 
l’objet de la rencontre est 
de “cerner les problèmes 

soulevés par les opérateurs et 
les acteurs dans ce domaine 
afin d’apporter des solutions 
nécessaires et innovantes 
pour concrétiser le projet de 
l’Etat”, à savoir la transition 
énergétique.
Abordant L’étymologie de la 
rétro-ingénierie, le chef de 

département de l’innovation au 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, wassila 
Boulaïche, à précisé qu’il 
s’agit d’un procédé consistant 
à reproduire une structure pour 
mieux la reconstruire sur la 
base de matériaux susceptibles 

de contrôler la consommation 
énergétique, entre autres, les 
isolateurs thermiques, les 
panneaux photovoltaïques et 
les mini-éoliènnes.
De son côté, le directeur du 
Centre technique industriel 
des industries mécaniques et 
transformatrices de métaux 

d’Ain Smara (Constantine), 
Ahcen Boulkroun, a affirmé 
que le procédé de la rétro 
ingénierie a donné des résultats 
encourageants dans le domaine 
de l’industrie, notamment dans 
le volet de la construction 
des matériaux utilisés dans 
les chantiers de l’habitat, 
soulignant que ce mode 
opératoire constitue une voie 
permettant l’appropriation de 
ces technologies et la maîtrise 
de l’énergie.
Le docteur Abdelkrim 
Oulhadj, ex cadre à Sonatrach 
et à l’ANVREDET, a abordé, 
à son tour, le problème des 
entraves dans la concrétisation 
de la rétro-ingénierie, 
notamment le traitement 
thermique de la surface et 
les nuances d’aciers, tout en 
mettant en valeur les bienfaits 
de ce procédé architectural qui 
assure un meilleur cadre de 
vie et une utilisation optimale 
des performances de l’habitat 
et contribue à lutter contre sa 
dégradation.

ADRAR
Sorties nocturnes pour fuir la canicule

Les espaces et sites 
touristiques et 
archéologiques 

éparpillées à travers les 
communes de la wilaya 
d’Adrar attirent en cette 
période des fortes chaleurs 
de nombreux visiteurs et 
familles venus profiter des 
sorties nocturnes agrémentées 
d’activités récréatives et de 
détente.
Accueillant des visiteurs issus 
des quatre coins de la wilaya 
en quête d’un climat clément 
et agréable en cette période 

caniculaire, ces espaces offrent 
une multitude d’activités 
délassantes partagées entre 
familles et amis qui en profitent 
pour découvrir et admirer les 
lieux sous un autre angle, lune 
et étoiles, que celui ensoleillé.
Le site “Sakiet El-Mae” 
(Ruisseau) au vieux Ksar 
de Timliha, commune de 
Tamentit, connaît en cette 
période des grandes chaleurs 
une affluence importante 
de visiteurs venus profiter 
des randonnées touristiques 
nocturnes et admirer les 

produits d’artisanat exposés 
dans le cadre de la célébration 
de la journée nationale du 
tourisme.
Les visiteurs mettent à profit 
ces sorties pour humer l’air 
frais, savourer des grillades et 

siroter du thé préparé sur de la 
braise, ou encore se retrouver, 
en groupe, dans des crèmeries 
ouvertes pour la circonstance.
Des programmes récréatifs 
sont également élaborés en 
l’honneur des touristes pour 
animer des soirées artistiques 
folkloriques, mettre en avant 
certaines facettes culturelles, 
d’artisanat et us du riche legs 
de la région du Touat Gourara 
plusieurs fois séculaires.
Intervenant los du lancement 
des activités touristiques, le 
wali d’Adrar, Larbi Bahloul, 

a rendu un vibrant hommage 
aux différents acteurs en 
reconnaissance des efforts 
fournis pour relever le défi et 
relancer le tourisme saharien 
dans le but d’impulser l’action 
de développement locale et 
contribuer à l’amélioration des 
conditions de vie des Ksour et 
zones d’ombre notamment.
De nombreux visiteurs, 
approchés par l’APS, se sont 
félicités de l’organisation de 
pareilles initiatives touristiques 
qui tendent à redorer le blason 
de cette destination.



Le Soudan rappelle son ambassadeur en Ethiopie 
après des « exécutions » de soldats

La Syrie, clé des divergences entre la Turquie 
et ses alliés occidentaux

Aux Etats-Unis, au moins 46 morts découverts 
dans un camion au Texas

Khartoum, qui dénonce un « 
acte inhumain » et « perfide 
», a annoncé déposer plainte 

auprès du Conseil de sécurité de 
l’ONU, selon le monde fr.
Le Soudan a rappelé, lundi 27 juin, 
son ambassadeur à Addis-Abeba, 
accusant l’armée éthiopienne 
d’avoir « exécuté » sept de ses 
soldats et un civil faits prisonniers, 
ce que l’Ethiopie, en conflit pour la 
terre et l’eau avec Khartoum depuis 
des années, a démenti. Le Soudan a 
aussi convoqué lundi l’ambassadeur 
éthiopien pour protester contre « 
un acte qui contrevient à toutes 
les conventions de la guerre et au 
droit international », selon l’armée 
soudanaise, qui a prévenu que « cet 
acte perfide ne passerait pas ».
L’armée soudanaise assure que 
« l’armée éthiopienne a exécuté 
sept soldats soudanais et un 
citoyen » faits prisonniers « le 22 
juin en territoire soudanais puis 
emmenés en Ethiopie », selon le 
ministère soudanais des affaires 

étrangères. Celui-ci a ajouté qu’il 
allait « rappeler immédiatement 
son ambassadeur en Ethiopie et 
convoquer l’ambassadeur éthiopien 
à Khartoum pour lui signifier la 
condamnation soudanaise de cet acte 
inhumain ». Le Soudan a en outre 
annoncé déposer plainte auprès du 
Conseil de sécurité de l’ONU et des 
organisations régionales.
Lundi, le général Abdel Fattah 
Al-Bourhane, chef de l’armée et 

homme fort du Soudan depuis son 
putsch d’octobre 2021, s’est rendu 
à Al-Fashaga, des terres fertiles 
dans l’Etat de Gedaref (est), objet 
d’un conflit frontalier entre le 
Soudan et l’Ethiopie. Là où, selon 
un responsable militaire soudanais, 
les soldats avaient été capturés, il a 
pressé ses soldats « d’empêcher tout 
nouveau mouvement ou violation 
du droit du sol soudanais ou de ses 
ressortissants ».

Une « escarmouche »
L’Ethiopie, elle, a dénoncé « une 
déformation des faits » et affirmé 
que ces violences avaient été « 
concoctées à dessein » pour saper 
les relations entre les deux voisins, 
qui, malgré de nombreux cycles de 
négociations, ne sont encore jamais 
parvenus à trouver un accord sur le 
tracé de leur frontière. Le ministère 
éthiopien des affaires étrangères 
a estimé que les Soudanais tués 
l’avaient été au cours d’une 
« escarmouche entre l’armée 
soudanaise et une milice locale »,et 
ce « sur le sol éthiopien ». Et il a 
dénoncé « l’incursion d’une unité 
de l’armée régulière soudanaise 
soutenue par des éléments terroristes 
du TPLF », les rebelles du Front 
de libération du peuple du Tigré, 
en guerre avec le gouvernement 
éthiopien depuis 2020.
Il a surtout demandé à Khartoum 
« de se garder de toute escalade 
», alors que l’armée soudanaise, 
engluée dans le marasme politique 

et économique depuis le putsch, 
annonce régulièrement avoir perdu 
des hommes à sa frontière avec 
l’Ethiopie. Des accrochages, parfois 
mortels, se produisent souvent dans 
cette zone. Ils se sont intensifiés 
en 2020 avec la guerre entre le 
gouvernement fédéral éthiopien et 
les autorités régionales du Tigré, 
région voisine du Soudan, qui a 
poussé des dizaines de milliers 
d’Ethiopiens à se réfugier dans l’est 
du Soudan.
Bien que des cultivateurs 
éthiopiens se soient installés dans 
la zone d’Al-Fashaga depuis des 
décennies, les troupes soudanaises 
ne s’y sont déployées qu’après 
le déclenchement de la guerre au 
Tigré. Ce conflit frontalier alimente 
les tensions entre Khartoum et 
Addis-Abeba, qui s’opposent en 
outre depuis plus de dix ans sur la 
question du Grand barrage de la 
Renaissance construit par l’Ethiopie 
sur le Nil.

Le raidissement turc constaté 
avant l’ouverture du sommet 
de l’OTAN, mardi 28 juin, 

est l’aboutissement d’une série de 
crises qui ont mis à mal les relations 
avec les Européens et les Américains 
depuis près d’une décennie, selon le 
monde fr.
Plus que jamais depuis la fin de la 
guerre froide, le camp occidental 
a besoin d’elle. Pour Moscou, elle 
constitue un interlocuteur d’une 
importance capitale. A Kiev, on 
la perçoit comme un partenaire 
majeur en matière de défense. 
Par son contrôle des détroits, sa 
présence en mer Noire, elle serait 
aussi la puissance-clé de tout accord 
permettant l’exportation du blé 
ukrainien vers le reste du monde 
alors que la menace d’une crise 
alimentaire mondiale se précise.
Depuis l’agression de l’Ukraine 

par la Russie, la Turquie est 
incontournable et son gouvernement 
compte en tirer parti alors qu’il 
est confronté à une situation 
économique dégradée et à une 
échéance électorale majeure en 
2023. A l’approche du sommet de 
l’OTAN, qui doit débuter mardi 
28 juin, à Madrid, par un discours 
introductif du secrétaire général, 
Jens Stoltenberg, Ankara, membre 
de l’alliance depuis 1952, profite 
de sa position pour faire entendre 
ses préoccupations stratégiques 
propres, quitte à agacer ses alliés 
occidentaux.
La Suède et la Finlande en font 
notamment les frais. Alors que le 
futur élargissement de l’Alliance 
atlantique aux deux pays nordiques 
aurait dû être acté à Madrid, la 
Turquie bloque leur demande 
d’adhésion. Au-delà d’accusations 

lancées officiellement aux deux pays 
sur leurs relations avec le mouvement 
kurde, Stockholm et Helsinki se 
trouvent pris en tenaille au milieu de 
nombreux contentieux non résolus 
entre Ankara, Washington et les 
capitales européennes. Les deux 
pays pâtissent aussi de la relation 
ambiguë que le président Recep 
Tayyip Erdogan a construite avec la 
Russie de Vladimir Poutine.
Autonomie stratégique
« La Suède et la Finlande ont été 
prises en otage par la Turquie pour 
des raisons qui les dépassent, estime 
une source diplomatique du nord 
de l’Europe. La lecture que nous 
en faisons est que, sur le fond, les 
demandes turques concernent en 
réalité les Américains et portent 
notamment sur leurs relations avec 
les Kurdes de Syrie. » Une autre 
source diplomatique suédoise 

s’interroge : « Est-ce que les Turcs 
veulent obtenir des Russes une 
percée sur l’exportation des céréales 
ukrainiennes pour apparaître en 
faiseur de paix en échange de leur 
blocage à Madrid ? Est-ce qu’ils 
veulent obtenir quelque chose des 
Américains ? Il y a d’autres enjeux 
que nous. »

C’est dans ce contexte que la 
ministre française des affaires 
étrangères, Catherine Colonna, a 
sommé Ankara, dans un entretien au 
Journal du dimanche du 26 juin, de 
« faire ses choix », évoquant au sujet 
de la Turquie « des interrogations 
sur son comportement en tant que 
membre de l’OTAN ».

Seize blessés ont également été 
pris en charge et souffraient 
d’épuisement dû à la chaleur. 

Les poids lourds sont un moyen 
de transport fréquemment utilisé 
par les migrants souhaitant entrer 
aux Etats-Unis depuis le Mexique, 
selon le monde fr.
Le nombre de personnes retrouvées 
mortes, lundi 27 juin, dans un 
camion au Texas s’élève au moins 
à 46, selon un nouveau bilan 
communiqué lors d’une conférence 
de presse par Charles Hood, le chef 
des pompiers de la ville de San 
Antonio. M. Hood a, par ailleurs, 
précisé que seize blessés – douze 
adultes et quatre enfants – avaient 
été pris en charge et étaient « 
conscients » lors de leur transport 

vers des services de soins.
Les poids lourds tels que celui 
retrouvé à San Antonio, à environ 
240 km de la frontière avec le 
Mexique, sont un moyen de 
transport fréquemment utilisé par 
des migrants souhaitant entrer 

aux Etats-Unis. Un tel voyage est 
extrêmement dangereux, d’autant 
que ces véhicules sont rarement 
climatisés et que leurs occupants 
en viennent rapidement à manquer 
d’eau.
« Les patients que nous avons vus 

étaient brûlants au toucher, ils 
souffraient de coups de chaleur et 
d’épuisement ; on n’a pas trouvé 
la moindre trace d’eau dans le 
véhicule », a énuméré le chef des 
pompiers.
« Tragédie »
Le ministre des affaires étrangères 
mexicain, Marcelo Ebrard, a 
regretté sur Twitter une « tragédie » 
et a annoncé que le consul mexicain, 
bien qu’on ne « connaisse pas les 
nationalités » des victimes, se 
rendait sur place.
Le gouverneur républicain 
du Texas, Greg Abbott, s’est 
immédiatement saisi du drame 
pour en rejeter la faute sur le 
président démocrate, Joe Biden. « 
Ces morts sont [de la responsabilité 

de] Biden. Elles sont le résultat de 

sa politique mortelle d’ouverture 

des frontières », a-t-il attaqué.

Les arrivées de migrants clandestins 

ont fortement augmenté après 

l’élection de Joe Biden, bien que 

ce dernier tente depuis son arrivée 

à la Maison Blanche d’endiguer 

l’afflux migratoire en confiant 
notamment cet épineux dossier à sa 

vice-présidente, Kamala Harris.

En 2017, une tragédie similaire 

avait marqué les esprits : dix 

migrants avaient trouvé la mort 

dans une remorque surchauffée 

garée sur un parking près de San 

Antonio.
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Fuite de gaz toxique au port d’Aqaba, 13 morts,
 situation sous contrôle

Ukraine: 

Le pire scénario serait que l’Europe limite ses investissements dans 
les énergies renouvelables

Négociateurs américain et iranien au Qatar avant 
la reprise des discussions

Selon un dernier bilan 
officiel, 13 personnes, dont 
huit Jordaniens et quatre 

Asiatiques, ont péri lundi et plus 
de 250 ont été blessées (parmi 
lesquelles 123 sont toujours 
hospitalisées),  lorsqu’une citerne 
de chlore gazeux toxique est 
tombée d’une grue et a explosé dans 
le port d’Aqaba en Jordanie. Selon 
Arabenews.
Huit des victimes sont jordaniennes, 
tandis que les quatre autres sont 
originaires d’autres pays.
La force de l’explosion a projeté un 
camion le long du port, tandis que 
des nuages de gaz jaune s’élevaient 
dans le ciel et que les dockers 
couraient pour sauver leur vie.
Les zones voisines ont été évacuées 
et les autorités locales ont demandé 
aux habitants de la ville de fermer 
les portes et les fenêtres et d’éviter 

de sortir.
Le porte-parole de la Direction de 
la sûreté publique, Amer Sertawy, 
a assuré que «des spécialistes et 
l’équipe des substances dangereuses 
de la défense civile» s’occupaient 
de l’incident.
Le Premier ministre, Bisher 
Khasawneh, et le ministre de 

l’Intérieur, Mazen al-Faraya, se 
sont immédiatement rendus sur 
les lieux, ont visité un hôpital où 
certains blessés étaient soignés et 
ont mis en place une équipe chargée 
d’enquêter sur l’incident.
L’accident s’est produit lorsqu’une 
citerne remplie de 25 tonnes de 
chlore gazeux destinée à être 

exportée vers Djibouti est tombée 
pendant son transport. 
Dans une vidéo diffusée par les 
médias d’État, on peut voir une 
grue soulever une grande citerne 
d’un camion, puis la laisser tomber 
sur le pont d’un navire, provoquant 
une explosion.
Les blessés ont été transportés 
vers deux hôpitaux publics, un 
établissement privé et un hôpital de 
campagne.
Le directeur du Département de la 
santé d’Aqaba, le Dr Jamal Obeidat, 
a annoncé que les hôpitaux de la 
ville étaient saturés et avaient atteint 
leur capacité maximale, notant que 
l’état de santé des blessés se situait 
entre moyen et critique.
Le port d’Aqaba est le seul 
terminal maritime de la Jordanie 
et un point de transit essentiel 
pour une grande partie de ses 

importations et exportations. Ses 
plages, qui constituent également 
une attraction touristique majeure, 
ont été évacuées après l’incident de 
lundi.
Le Dr Mohammed al-Tarawneh, 
spécialiste en maladies 
pulmonaires, a expliqué que le gaz 
qui s’est échappé de la citerne, 
probablement du chlore, est une 
substance très toxique qui peut 
affecter considérablement les zones 
environnantes.
Il a ajouté que le contact avec ce 
gaz provoque une irritation des 
muqueuses et une éruption cutanée 
rouge dans la chair ainsi qu’une 
pneumonie, soulignant que le gaz 
qui pénètre dans la bouche entraîne 
également une brûlure dans 
l’œsophage et des cas de diarrhée, 
de maux de tête, de déficience et de 
perte de conscience. 

RIYAD: La volonté de l’Europe 
de renoncer aux investissements 
dans les énergies renouvelables 

pour pallier la crise énergétique serait 

le «pire des scénarios» selon Pierre 
Samaties, consultant dans le secteur de 
l’énergie et associé du cabinet de conseil 
Roland Berger. Selon Arabenews.

Lors d’une conférence virtuelle organisée 
dans le cadre de la MEA Energy Week, 
M. Samaties a affirmé que les pays 
occidentaux risquaient de revenir aux 
méthodes traditionnelles de production 
d’énergie pour faire face à l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie.
«Le pire des scénarios consisterait à 
utiliser du charbon et du gaz en Europe 
au détriment des sources d’énergies 
renouvelables. Cette tendance serait 
motivée par la pénurie ou la hausse des 
prix des carburants; mais je demeure 
optimiste», a-t-il ajouté.
Il a précisé par ailleurs que l’énergie 
traditionnelle présentait encore un intérêt 
pour les investisseurs, dans la mesure 
où elle restait indispensable tant que 
les sources renouvelables disponibles 

n’étaient pas suffisantes.
«Les technologies traditionnelles sont 
nécessaires tant que les ressources 
renouvelables sont insuffisantes. 
L’énergie traditionnelle constitue 
à ce jour un secteur propice aux 
investissements. Nous avons encore 
besoin de l’énergie traditionnelle», a 
souligné M. Samaties. L’Arabie saoudite 
et les Émirats arabes unis (EAU) sont, 
d’après lui, les pionniers de la transition 
vers les sources d’énergies propres dans 
la région.
«Par exemple, l’Arabie saoudite a 
lancé le plus grand projet de production 
d’hydrogène vert dans le cadre de la ville 
futuriste de Neom; cette initiative est 
très prometteuse. Les EAU envisagent 
de leur côté les possibilités d’exporter 

l’hydrogène vert», a-t-il indiqué.
M. Samaties a précisé dans son discours 
que les budgets alloués à la transition 
énergétique représentaient un défi de 
taille.
Pour lui, il incombe aux dirigeants 
politiques de réfléchir aux solutions 
disponibles en matière d’énergie et 
d’aller de l’avant en accélérant les 
investissements dans les sources 
renouvelables.
S’exprimant sur le caractère vital de 
l’investissement dans les technologies de 
ce secteur, il affirme que «les technologies 
à privilégier concernent notamment 
le perfectionnement des technologies 
de stockage, la relance de l’énergie 
nucléaire et la décarbonisation».
Selon lui, le secteur de l’énergie est 

DOHA, Qatar : Des 
négociateurs des Etats-Unis 
et d’Iran se trouvent mardi 

à Doha, où doivent reprendre cette 
semaine des pourparlers indirects 
entre les deux pays sur le dossier 
nucléaire iranien, après plusieurs 
mois de blocage. Selon Arabenews.
L’émissaire américain pour l’Iran, 
Robert Malley, a rencontré dans 
la matinée à Doha le chef de la 
diplomatie qatarie Mohammed ben 
Abderrahmane al-Thani.
Les deux hommes «ont discuté du 
partenariat fort entre les deux pays, 
de même que des efforts communs 
sur le dossier iranien», selon un tweet 
de l’ambassade des Etats-Unis à 
Doha.
A Téhéran, l’agence officielle IRNA 
a annoncé l’arrivée à Doha du 

négociateur en chef iranien sur le 
nucléaire, Ali Bagheri, à la tête d’une 
délégation.
L’Iran et les Etats-Unis, pays qui 
n’entretiennent pas de relations 
diplomatiques depuis 1980, ont 
confirmé qu’ils reprendraient leurs 
discussions cette semaine au Qatar 
mais sans annoncer de jour précis.
Selon les autorités iraniennes, les 
pourparlers porteront sur «la levée des 
sanctions» économiques américaines 
asphyxiantes imposées à l’Iran.
En 2018, les Etats-Unis de Donald 
Trump se sont retirés unilatéralement 
de l’accord international de 2015 
prévoyant des limitations au 
programme nucléaire iranien, et 
ont rétabli ensuite les sanctions 
américaines économiques contre 
l’Iran. En riposte les Iraniens ont 

commencé à s’affranchir de leurs 
engagements dictés par ce pacte 
appelé JCPOA.
Conclu par l’Iran d’une part, la 
Russie, les Etats-Unis, la Chine, 
la France, le Royaume-Uni et 
l’Allemagne de l’autre, le JCPOA 
vise à garantir le caractère civil 
du programme nucléaire de l’Iran, 
accusé de chercher à se doter de 
l’arme atomique malgré ses démentis, 
en échange d’une levée progressive 
des sanctions internationales.
En avril 2021, des négociations ont 
été lancées à Vienne entre l’Iran et les 
grandes puissances pour réintégrer 
les Etats-Unis au pacte et ramener 
l’Iran au respect intégral de ses 
engagements dictés par le JCPOA.
Les négociations de Vienne sont 
suspendues depuis mars dernier, 

Américains et Iraniens s’accusant 
mutuellement du blocage.
Au Qatar, les négociations 
reprendront seulement entre les Etats-

Unis et l’Iran. Comme à Vienne, les 
délégations seront installées dans des 
salles et l’Union européenne (UE) 
assurera la médiation.
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Cet été, DZfoot vous 
propose une série 
d’articles spécialement 

consacrés aux Verts du monde. 
Cette fois, c’est au tour de 
Moustapha Zeghba de faire 
l’objet de toutes les attentions.
Les gardiens de but sont rarement 
mis à l’honneur, il est vrai. À 
la différence d’un attaquant de 
pointe, chargé de marquer un ou 
plusieurs buts et de les célébrer 
en communion avec la foule 
en délire, le gardien, lui, ne fait 
réellement parler de lui qu’en cas 
de prestation stratosphérique... ou 
d’erreur, d’une seule erreur.
Si les Haaland, Mbappé, Benzema 
et autres Lewandowski peuvent 
se permettre un mauvais geste, 
une frappe ratée, un duel perdu 
ou un penalty repoussé, ce n’est 
clairement pas le cas du dernier 
rempart qui voit la moindre 
de ses fautes immédiatement 
sanctionnée par un but ou par 
un penalty sifflé contre lui. C’est 
ainsi qu’un Moustapha Zeghba, 
pourtant l’un des meilleurs à son 
poste en Algérie, est déjà arrivé 
à l’âge de 31 ans sans que son 
nom ne soit connu de bien des 
supporters.

Venu de l’ombre...
Natif de M’Sila, Zeghba a connu 
un début de carrière discret. Il 
tente une première fois sa chance 
à El Eulma mais, alors âgé d’à 
peine plus de 20 ans, ne parvient 
pas à s’y imposer. Intelligemment, 
il sollicite un départ en Ligue 2 et, 
à Merouana, apprend le plus haut 
niveau.
Sa grande réactivité et ses 
étonnants réflexes se font 
remarquer des recruteurs qui 
lui font rejoindre Alger et le 
légendaire USM El Harrach, 
connu pour ses supporters 
bouillants. À nouveau, sa 
progression se fait lente mais 
certaine : la première saison, il ne 
joue que 5 rencontres mais toutes 
révèlent un potentiel certain. 
L’année d’après, c’est dans un 
rôle de titulaire indiscutable qu’il 
s’établit et qu’il fait sensation 
en Ligue 1 Mobilis (d’alors). 
Meilleur élément d’un USMH 
en perdition, il rejoint un grand 
club, probablement le meilleur en 
Algérie à ce moment là (2017) : 
l’ES Sétif.
Sur l’est du littoral algérien, 
Moustapha Zeghba côtoie enfin 
le très haut niveau... et se montre 

clairement à la hauteur. Il remporte 
la Supercoupe d’Algérie (son seul 
trophée en club), participe à la 
belle épopée de l’ESS jusqu’en 
demi-finales de la Ligue des 
Champions et décroche même la 
distinction suprême à un poste de 
gardien trop souvent boudé (ainsi, 
un seul ballon d’Or a été attribué 
à un portier de toute l’histoire, 
le Soviétique Lev Yachine en 
1963) : il est élu meilleur gardien 
du championnat d’Algérie à 28 
ans et est enfin reconnu pour ses 
qualités pourtant évidentes.

... et demeuré à l’ombre
À l’été 2019, il arrive alors à 
un tournant : rêvant d’Europe 
et d’Équipe Nationale, il ne 
reçoit aucune offre sérieuse 
de la première et est barré par 
Alexandre Oukidja et Azzedine 
Doukha à la CAN pour la seconde. 
Il avait pourtant eu une première 
fois sa chance en octobre et 
novembre 2018 puisque Djamel 
Belmadi, fraîchement nommé 
sélectionneur, l’avait retenu sans 
le faire jouer... avant de l’aligner 
lors d’un match amical disputé 
face au Qatar en décembre de la 
même année. Le sélectionneur 
expliquait alors que son gardien 
n’était pas encore prêt et qu’il 
préférait un joueur évoluant 
dans un grand championnat 
(Oukidja) ainsi qu’un joueur 
ayant une grande expérience 
en EN (Doukha) pour suppléer 
l’indiscutable M’Bolhi.
C’était donc l’heure du départ 
pour Zeghba, qui voulait 
maintenir intact son rêve de 
sélection tout en assurant l’avenir 
financier des siens. Direction 
l’Arabie saoudite, d’abord à 
Al Wehda (qui a souvent fait 
l’ascenseur entre D1 et D2) puis, 
surtout, à Damac où il sera rejoint 
par ses compatriotes Farouk 
Chafaï et El Arabi Hilal Soudani 
par la suite.

À Khamis Mushait, cinquième 
ville du pays, il explose 
littéralement. Statistiquement 
parlant, mais également dans le 
jeu, il écrase tous ses concurrents 
du championnat saoudien et 
devient celui qui garde le plus 
souvent sa cage inviolée, celui qui 
réalise le plus d’arrêts, celui qui a 
le meilleur ratio de tirs arrêtés face 
au tirs subis, se montre de plus en 
plus intéressant sur penalty et est 
à nouveau élu meilleur gardien du 
championnat, cette fois saoudien, 
à de nombreuses reprises.

La force tranquille
Au sommet de son art, à peine 
trentenaire, il retrouve alors 
l’Équipe Nationale... A’, dans 
un premier temps, puisqu’il est 
retenu pour la Coupe Arabe. Il 
dispute avec elle le second match 
face au Liban mais doit assister 
depuis le banc au parcours 
victorieux des siens avec un 
Raïs M’Bolhi systématiquement 
aligné pour qu’il puisse se 
préparer au mieux pour la CAN 
qui devait suivre.
Cette même CAN verra d’ailleurs 
Zeghba prendre la place d’un 
Doukha vieillissant. Il n’est 
pourtant pas sur la feuille de 
match des deux rencontres face 
au Sierra Leone et à la Guinée 
Équatoriale puis, remplaçant, 
sera impuissant face à la déroute 
des siens qui seront éliminés 
par la Côte d’Ivoire. Cette place 
de remplaçant, il l’occupera à 
nouveau lors du double barrage 
face au Cameroun durant lequel, 
à nouveau, l’Équipe Nationale 
connaîtra une sévère désillusion.
L’après 29 mars fut particulier 
pour l’Algérie. En quête de 
solutions inédites pour un 
renouveau aussi nécessaire que 
souhaitable, Djamel Belmadi dû 
se pencher sur l’ensemble des 
postes de son équipe. Ainsi, si le 
sélectionneur n’a jamais été, et ne 

sera probablement jamais, adepte 
des chamboulements, il a fait face 
au constat clair du manque de 
viabilité de son duo de gardiens 
habituels. Si Raïs M’Bolhi est 
toujours performant, il est âgé de 
36 ans et il faut nécessairement 
préparer sa succession. De son 
côté, Alexandre Oukidja, 34 ans, 
est devenu remplaçant au FC 
Metz et a vu son club être relégué 
en seconde division. Ainsi, et si 
l’hypothèse Gaya Merbah fut 
évoquée, deux opportunités se 
présentèrent au sélectionneur : 
retenir pour la première fois le 
binational Anthony Mandréa, qui 
n’a pas beaucoup d’expérience au 
plus haut niveau... ou aligner, 3 
ans et demi après ses débuts chez 
les Verts, Moustapha Zeghba.
L’enfant de l’an 1990, 
irréprochable dans son 
comportement, à la progression 
linéaire et durable, semble 
incarner un moyen terme à un 
poste où l’Algérie est clairement 
à la recherche de très haut niveau 
là où ses concurrents (le Maroc 
a Bounou, le Sénégal Mendy, le 
Cameroun Onana) se positionnent 
de plus en plus avec des gardiens 
titulaires dans les plus grands 
clubs européens. Zeghba 
n’évolue, hélas, ni à Seville, ni à 
Chelsea, ni à l’Inter. Il n’est pas 
féru d’interviews, ne cherche pas 
à valoriser particulièrement son 
image... mais il joue, beaucoup, 
et il est très bon, souvent.
Face à l’Ouganda, il dispute, 
enfin, son premier match officiel 
en sélection. Il se permet même 
le luxe d’arrêter un pénalty 
(certes mal tiré) et se montre, 
durant toute la rencontre, 
rassurant. Sa prestation ne sera 
que peu saluée par la presse et les 
commentateurs internationaux... 
mais elle rapporte, encore, une 
victoire, cette fois pour son pays. 
La première d’une longue série?

Damac FC a annoncé, 
ce mardi l’arrivée 
de l’international 

algérien, Abdelkader Bedrane 
en provenance de l’Espérance 
sportive de Tunis. 
Après trois années de loyaux 
services à l’Espérance de Tunis et 
trois championnats, Abdelkader 
Bedrane va entamer une 
nouvelle aventure à l’étranger. 
Le défenseur central s’est engagé 
avec le Damac FC, pensionnaire 
de championnat d’Arabie 
saoudite de football.
Le joueur de 30 ans a paraphé 
un contrat de 2 saisons sportives. 
Ainsi, il rejoint son compatriote 
et coéquipier en sélection, 
Moustapha Zeghba.

Mercato :
Abdelkader Bedrane signe au Damac FC

EN :
Moustapha Zeghba, le futur dès à présent ?
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PSG :
La grosse condition du clan Neymar pour partir

Mercato :
Manchester United plus dépendant que jamais de Cristiano 

Ronaldo après les échecs Haaland et Nunez

Alors qu’un départ de la 
star brésilienne semble 
plus d’actualité que 

jamais, son entourage a fixé une 
grosse condition pour accepter de 
partir.
On dirait bien qu’un été encore, 
on ne va pas échapper à un 
feuilleton Neymar. Après la 
sortie médiatique assez floue 
de Nasser Al-Khelaïfi au sujet 
de l’avenir du Brésilien - « si 
Neymar fait partie du nouveau 
projet du PSG ? Nous ne pouvons 
pas parler de ces sujets dans les 
médias. Certains viendront et 
d’autres partiront, mais ce sont 
des négociations privées » - et 

nos informations expliquant que 
le joueur n’était pas considéré 
comme indispensable par Luis 
Campos, qui écouterait des offres 
pour lui, on peut dire qu’on ne 
sait pas de quoi sera fait l’avenir 
du Brésilien.
Il faut dire qu’il ne semble 
pas spécialement attirer de 
gros clubs, la faute à un salaire 
colossal de plus de 30 millions 
d’euros qui le rend inabordable 
même pour les plus grosses 
formations du Vieux Continent, 
surtout que sur le terrain, ça ne 
suit pas forcément... Il a ainsi 
été proposé par Pini Zahavi au 
FC Barcelone et à la Juventus, 

qui n’ont pas vraiment l’air très 
emballés...

Le clan Neymar ne lâchera 
pas le moindre euro

Et dans son édition du jour, le 
quotidien espagnol El Pais en 
dit un peu plus sur la situation 
de la vedette de la Canarinha. 
On apprend notamment qu’en 
interne, on est conscient que le 
père du joueur, qui a une influence 
majeure, est prêt à partir... à une 
condition : toucher environ 200 
millions d’euros, correspondant 
au reste de son contrat à Paris. Ce 
qui s’annonce particulièrement 
difficile, et du côté de Paris, on 
commence à penser qu’un prêt 

serait la solution la plus réaliste.
Il faudrait donc trouver un 
club avec lequel partager les 
émoluments du joueur. Le média 
précise aussi que la direction du 
PSG a fait savoir à Neymar Sr 
que le salaire du joueur serait 
en partie pris en charge par le 
champion de France, et qu’il 
serait versé via la fondation du 
joueur, l’Instituto Neymar Junior. 
Dans quel intérêt ? Le journal 
ne l’indique pas, mais précise 
que cette société appartenant 
au joueur est sponsorisée par... 
Qatar Airways. Quoi qu’il en 
soit, il sera bel et bien difficile de 
se débarrasser de Neymar cet été.

Après avoir vu ses 
concurrents recruter deux 
joueurs ciblés en attaque, 

Manchester United fera tout pour 
conserver le Portugais.
Un autre été, une autre saga 
autour d’un transfert de Cristiano 
Ronaldo. Dans l’euphorie du 
retour de la légende portugaise 
à Old Trafford l’année dernière, 
les supporters de Manchester 
United ont peut-être oublié le 
cirque annuel «va-t-il partir, ne 
va-t-il pas partir» qui coïncide 
avec chaque mercato. À 37 ans, il 
est toujours capable de se mettre 
au centre de l’attention, même 
après une saison où sa place 
dans l’équipe a été une source de 
discorde.
Il était le problème et le remède 
- et on se demande sérieusement 
si Erik ten Hag sera vraiment 
capable de mettre en œuvre 
le style de football qui lui a 
permis de décrocher le poste à 
Manchester United avec Ronaldo 
à la pointe de son attaque. Mais, 
pour l’instant, il reste un élément 
essentiel des espoirs de réussite 
du Néerlandais pour sa première 
année au club. Manchester United 
veut et attend de Ronaldo qu’il 
aille jusqu’au bout des 12 mois 
restants de son contrat.

Jorge Mendes joue 
avec les nerfs des Red Devils

Ce n’est pas pour autant qu’il est 
certain qu’il restera, des sources 
proches de lui croient toujours 
qu’il y a une chance qu’il parte. 
L’expédition de Jorge Mendes 
ces dernières semaines - avec le 
Bayern Munich et Chelsea parmi 
les clubs qui auraient été sondés 
- est la preuve que son avenir 
est sur la table. À Old Trafford, 
on a le sentiment que Mendes 
joue un jeu. Un nouvel attaquant 
figurait en bonne place sur la liste 
des priorités de l’équipe cet été, 

avec d’abord Ralf Rangnick, puis 
Ten Hag et Murtough, qui ont 
identifié un avant-centre comme 
une nécessité. Erling Haaland 
a été une cible de choix depuis 
que le Norvégien a rejeté son 
mentor, Ole Gunnar Solskjaer, 
en 2020. Seules deux équipes 
étaient considérées comme 
des prétendants réalistes à sa 
signature cet été - Manchester 
City et le Real Madrid.
Si le Real Madrid n’avait pas 
concentré toute son attention sur 
l’échec de sa quête de Kylian 
Mbappé, on pense qu’Erling 
Haaland aurait opté pour 
l’Espagne, un pays où il souhaite 
vivre et jouer. Manchester United 
n’a jamais été une considération 
sérieuse, le joueur n’étant 
absolument pas convaincu par 
leur projet ou la direction du 
club. Darwin Nunez est devenu la 
principale cible offensive de cette 
fenêtre, Ten Hag et Murtough 
étant d’accord pour que 
l’Uruguayen ajoute une nouvelle 
dimension à leur attaque.
Ronaldo attentif aux ambitions 

de Man Utd sur le mercato
Mais leur intérêt est tombé dès 
que celui de Liverpool s’est 
manifesté, Manchester United 
refusant catégoriquement de 
s’engager dans une bataille de 
transferts avec ses plus féroces 
rivaux. Des sources proches 

des négociations ont fortement 
critiqué la stratégie de United, 
l’impression générale étant qu’ils 
étaient trop lents pour avoir une 
chance de battre Jurgen Klopp 
pour la signature d’un joueur qui 
était connu de tous les grands clubs 
européens après ses performances 
exceptionnelles avec Benfica en 
Ligue des Champions.
Ce qui est fascinant, c’est que 
Jorge Mendes avait le mandat 
pour vendre Darwin Nunez, 
ce qui signifie que tout accord 
avec Manchester United aurait 
directement affecté Cristiano 
Ronaldo. Mais la réticence de 
Manchester United à s’attaquer 
à Liverpool pourrait également 
alimenter les inquiétudes quant à 
leur ambition, qui serait la clé de 
la réflexion de Cristiano Ronaldo 
cet été.
Il n’est pas clair s’il s’agit de faire 
pression sur le directeur général 
Richard Arnold et le directeur 
du football John Murtough pour 
qu’ils accélèrent leurs opérations 
de transfert, ou s’il s’agit 
simplement d’une tentative pour 
obtenir un énorme dernier contrat 
pour son client. Mais du point de 
vue de Manchester United, ils ont 
besoin d’un Cristiano Ronaldo 
concentré et en pleine forme plus 
que prévu.
Les pensées se sont maintenant 
tournées vers des attaquants plus 

polyvalents, avec des discussions 
concernant l’ailier de l’Ajax, 
Antony, qui souhaite vivement 
être transféré à Old Trafford. Il y 
a peu d’autres cibles orthodoxes 
évidentes à poursuivre cet été. 
Cela signifie que Ronaldo sera 
probablement le seul avant-centre 
reconnu de Ten Hag - même 
s’il n’est pas aussi mobile que 
le souhaite le nouveau manager 
pour mettre pleinement en œuvre 
son système.
Seul numéro neuf de l’effectif

Marcus Rashford peut également 
jouer dans l’axe - mais il prévoit 
de faire comprendre qu’il veut 
une position définie sur la gauche. 
Anthony Martial peut opérer 
à la pointe de l’attaque, mais 
Manchester United est prêt à 
écouter les offres pour lui lors de 
ce mercato. Cela place Cristiano 
Ronaldo dans une position de 
pouvoir et d’importance. La 
question est de savoir s’il choisit 
d’embrasser son rôle dans 
une période de transition pour 
Manchester United.
Naturellement, il veut jouer la 
Ligue des champions et, à son 
âge, il n’a pas beaucoup de 
saisons à «gâcher» dans le cadre 
de la reconstruction d’un club qui 
est toujours en reconstruction. 
Il a donc le droit de remettre en 
question la direction prise par le 
club. Et il n’a pas besoin d’une 
autre année où il est critiqué pour 
ce qu’il n’est pas, alors qu’il est 
sans honte ce qu’il est. Ronaldo 
ne sera jamais l’homme qui 
dirigera le pressing ou dépensera 
son énergie dans les domaines 
où il est le moins efficace. Mais 
il marquera un grand nombre de 
buts - à condition qu’il soit servi 
- et quelques autres, même s’il ne 
l’est pas.
Il trouvera les moments décisifs - 
un triplé par-ci, un but à la dernière 

minute par-là. Il fera lever les 
foules et donnera de l’éclat à une 
équipe et à un club qui en ont 
cruellement manqué pendant une 
bonne partie de la décennie. Et il 
améliorera le niveau sur le terrain 
d’entraînement. Mais Ten Hag 
aura aussi besoin de voir son côté 
paternel et protecteur. Peut-être à 
la manière d’Eric Cantona pour la 
classe de 92.
Cristiano Ronaldo était là au 
début de la troisième et dernière 
grande équipe de Fergie, 
lorsque Roy Keane et Ruud van 
Nistelrooy ont été écartés pour 
que le jeune homme de 20 ans et 
Wayne Rooney prennent la tête 
d’une nouvelle génération. Ten 
Hag est maintenant chargé de 
la responsabilité d’un nouveau 
rebond et, même s’il bénéficiera 
du nettoyage causé par le 
départ d’agents libres tels que 
Paul Pogba et Nemanja Matic, 
Ronaldo est une situation qui doit 
être gérée avec précaution.
L’une de ses premières tâches 
sera de lui dire qu’il n’est pas 
à vendre. Ensuite, il devra 
convaincre Cristiano Ronaldo 
que ses ambitions peuvent encore 
être réalisées à Old Trafford, 
malgré les preuves du contraire. 
Bienvenue à Manchester, Erik.
La 1ère mission de Ten Hag : 
rassurer CR7
Lorsque le Français est revenu 
de sa suspension pour avoir 
donné un coup de pied Kung-Fu 
à un supporter de Crystal Palace 
en 1995, il n’était pas aussi 
dynamique que le joueur qui a 
mené Manchester United à deux 
titres consécutifs lors de ses deux 
premières années au club. Mais 
il a soulagé David Beckham, 
les Nevilles, etc. et a porté une 
nouvelle ère qui allait être la 
deuxième grande équipe de Sir 
Alex Ferguson.
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ÉCOSSE :

Le gouvernement écossais veut un référendum 
“consultatif” sur l’indépendance

Le bras de fer s’engage entre e bras de fer s’engage entre 
Londres et Edimbourg. Londres et Edimbourg. 
La Première ministre La Première ministre 

écossaise a réaffirmé ce mardi écossaise a réaffirmé ce mardi 
sa détermination à organiser sa détermination à organiser 
un référendum « consultatif un référendum « consultatif 
» sur l’ indépendance de la » sur l’indépendance de la 
nation britannique, à l’automne nation britannique, à l’automne 
2023. « Je peux annoncer que 2023. « Je peux annoncer que 
le gouvernement écossais le gouvernement écossais 
propose que le référendum sur propose que le référendum sur 
l’ indépendance se tienne le 19 l’indépendance se tienne le 19 
octobre 2023 », a déclaré Nicola octobre 2023 », a déclaré Nicola 
Sturgeon au parlement local. Sturgeon au parlement local. 
Pour organiser ce référendum, la Pour organiser ce référendum, la 
cheffe du parti indépendantiste cheffe du parti indépendantiste 
SNP, doit obtenir l’accord du SNP, doit obtenir l’accord du 
gouvernement britannique, gouvernement britannique, 
qui s’y oppose fermement. qui s’y oppose fermement. 
Les Écossais avaient déjà été Les Écossais avaient déjà été 
consultés sur le sujet en 2014 consultés sur le sujet en 2014 
et avaient voté à 55 % pour et avaient voté à 55 % pour 
rester au sein du Royaume-rester au sein du Royaume-
Uni. S’appuyant sur ce vote, le Uni. S’appuyant sur ce vote, le 
Premier ministre britannique Premier ministre britannique 
Boris Johnson soutient qu’un tel Boris Johnson soutient qu’un tel 
référendum ne peut se produire référendum ne peut se produire 
« qu’une fois par génération ». « qu’une fois par génération ». 
Le SNP estime cependant que Le SNP estime cependant que 
le Brexit a changé la donne, le Brexit a changé la donne, 
les Écossais s’y étant opposés les Écossais s’y étant opposés 

à 62 %. L’objectif du SNP est à 62 %. L’objectif du SNP est 
que l’Écosse rejoigne l’Union que l’Écosse rejoigne l’Union 
européenne en tant qu’État européenne en tant qu’État 
indépendant. Nicola Sturgeon indépendant. Nicola Sturgeon 
s’est dite prête à négocier avec s’est dite prête à négocier avec 
Boris Johnson mais a averti Boris Johnson mais a averti 
qu’elle ne permettrait pas que qu’elle ne permettrait pas que 
« la démocratie écossaise soit « la démocratie écossaise soit 
prisonnière de Boris Johnson prisonnière de Boris Johnson 
ou de n’ importe quel Premier ou de n’importe quel Premier 
ministre ». « Le peuple écossais ministre ». « Le peuple écossais 

aura son mot à dire » S’attendant aura son mot à dire » S’attendant 
à un bras de fer judiciaire, elle à un bras de fer judiciaire, elle 
a pris les devants et annoncé a pris les devants et annoncé 
que la cour suprême avait été que la cour suprême avait été 
sollicitée pour déterminer si sollicitée pour déterminer si 
le Parlement écossais avait le Parlement écossais avait 
le pouvoir de légiférer pour le pouvoir de légiférer pour 
organiser ce référendum sans organiser ce référendum sans 
l’accord du gouvernement l’accord du gouvernement 
britannique. Si la cour tranche britannique. Si la cour tranche 
en sa faveur, la cheffe des en sa faveur, la cheffe des 

indépendantistes aura réussi son indépendantistes aura réussi son 
pari. En cas de défaite devant pari. En cas de défaite devant 
la justice, Nicola Sturgeon la justice, Nicola Sturgeon 
a prévenu qu’elle utiliserait a prévenu qu’elle utiliserait 
les élections législatives, les élections législatives, 
remportées début mai par les remportées début mai par les 
indépendantistes, comme « indépendantistes, comme « 
référendum de facto ». « Quelle référendum de facto ». « Quelle 
que soit la façon, le peuple que soit la façon, le peuple 
écossais aura son mot à dire », écossais aura son mot à dire », 
a-t-elle affirmé. La populaire a-t-elle affirmé. La populaire 

cheffe des indépendantistes cheffe des indépendantistes 
s’appuie sur son quatrième s’appuie sur son quatrième 
mandat obtenu l’an dernier pour mandat obtenu l’an dernier pour 
justifier sa démarche. Avant justifier sa démarche. Avant 
son allocution, Boris Johnson son allocution, Boris Johnson 
avait répété son attachement avait répété son attachement 
à l’unité du royaume. « Nous à l’unité du royaume. « Nous 
pensons certainement que notre pensons certainement que notre 
plan pour une économie plus plan pour une économie plus 
forte fonctionne mieux lorsque forte fonctionne mieux lorsque 
le Royaume-Uni est uni que le Royaume-Uni est uni que 
lorsqu’ il ne l’est pas », a déclaré lorsqu’il ne l’est pas », a déclaré 
mardi le dirigeant conservateur mardi le dirigeant conservateur 
à la télévision britannique en à la télévision britannique en 
marge du G7 en Allemagne. marge du G7 en Allemagne. 
Le discours déterminé de Le discours déterminé de 
Nicola Sturgeon coïncide avec Nicola Sturgeon coïncide avec 
la présence en Écosse cette la présence en Écosse cette 
semaine de la reine Elizabeth semaine de la reine Elizabeth 
II. La souveraine de 96 ans II. La souveraine de 96 ans 
participe depuis lundi à une participe depuis lundi à une 
semaine d’événements royaux semaine d’événements royaux 
en Écosse, aux côtés de membres en Écosse, aux côtés de membres 
de sa famille. La reine, qui a de sa famille. La reine, qui a 
depuis des mois des problèmes depuis des mois des problèmes 
pour se déplacer, est apparue pour se déplacer, est apparue 
souriante mardi, observant un souriante mardi, observant un 
défilé militaire dans les jardins défilé militaire dans les jardins 
du palais d’Holyroodhouse à du palais d’Holyroodhouse à 
Edimbourg.Edimbourg.
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En Bref...Google dénonce un logiciel italien utilisé 
pour espionner des smartphones

Valve va doubler la production de Steam 
Deck, bientôt une disponibilité plus large ?

Mercedes-Benz Group AG a conclu 

un partenariat avec ZYNC. La 

société californienne de technologie 

va mettre en œuvre pour la 

première fois au monde sa plate-

forme de divertissement numérique 

embarquée pour Mercedes-Benz. 

En regroupant un large éventail de 

contenus numériques sur une seule 

plate-forme clé en main, ZYNC 

fournira la plate-forme ainsi que 

l’interface entre les partenaires de 

contenu et le matériel Mercedes-

Benz compatible existant.

L’objectif de ce partenariat 

est de fournir aux clients une 

expérience de divertissement 

numérique harmonieuse et adaptée 

à l’environnement particulier de 

l’habitacle d’une Mercedes-Benz, 

tout en maximisant les avantages 

des technologies UI/UX de 

l’entreprise, à l’instar de l’hyper-

écran MBUX. Grâce à ZYNC, 

les passagers pourront accéder 

à une large gamme de services 

de streaming sur le plan local 

comme international. La première 

application de ZYNC est prévue en 

Europe pour la fin de cette année 

dans l’ EQS et la Classe S. Le 

déploiement dans d’autres modèles 

et marchés est programmé pour 

2023.

Les logiciels d’une 
entreprise italienne 
de surveillance des 

communications ont servi à 
pirater des smartphones et 
espionner des utilisateurs en 
Italie et au Kazakhstan. C’est 
ce qu’a dévoilé Google jeudi 
dernier  dans un communiqué.
« Ces sociétés facilitent la 
prolifération d’outils de piratage 
dangereux et arment des 

gouvernements qui ne seraient 
pas autrement capables de 
développer ces compétences », 
accuse l’entreprise américaine, 
condamnant une industrie des 
logiciels espions « florissante». 
Selon le communiqué, les 
smartphones des victimes 
fonctionnaient sous Android et 
sous iOS.

Des applis malveillantes 
déguisées

Selon les ingénieurs de Google, 
les utilisateurs visés recevaient 
un lien pour installer des 
applications malveillantes. Ces 
dernières espionnaient ensuite 
leur activité ou dérobaient 
des documents. Les hackers 
agissaient parfois avec la 
complicité des fournisseurs 
Internet en imitant les applis 
de ces opérateurs. Sinon, 
elles se faisaient passer pour 
des messageries (comme 
WhatsApp).
Selon Google, les logiciels 
utilisés sont ceux de RCS 
Lab. Cette entreprise italienne 
« fournit des solutions 
technologiques de pointe à des 
services de sécurité pour de la 
surveillance de communication 
», selon son site Web. Elle n’a 
pas souhaité réagir à l’affaire.
L’ombre du scandale Pegasus
Google a précisé avoir informé 
les victimes sous Android et 

« fait des changements » pour 
protéger ses utilisateurs. Apple 
a aussi indiqué avoir pris des 
mesures. En septembre 2021, 
la marque à la pomme avait 
déjà dû réparer en urgence une 
faille informatique que Pegasus, 
le logiciel espion de la société 
israélienne NSO, était capable 
d’exploiter.
Révélé en juillet 2021, le 
scandale d’espionnage de masse 
via Pegasus a touché des dizaines 
de milliers de smartphones, 
dont ceux de membres du 
gouvernement français. « Nos 
recherches montrent à quel 
point les vendeurs de solutions 
d’espionnage ont propagé 
ces outils, historiquement 
utilisés seulement par les 
gouvernements », détaille 
Google. « Cela rend Internet 
moins sûr et menace la 
confiance dont ont besoin les 
utilisateurs ».

Une accélération de la 
production qui ne concerne pour 
le moment que les commandes 
de Steam Deck passées il y a 
déjà un moment.
Le Steam Deck a été annoncé 
il y a bientôt un an avec des 
précommandes dans la foulée. 
Pour autant, les acheteurs 
doivent attendre plusieurs 
mois avant de recevoir leur « 
précieux ». Une situation qui 
semble évoluer.
Une production qui s’accélère
Au travers d’un tweet, Valve 
a confirmé que la production 
et, de fait, les livraisons vont 
s’accélérer. Le fabricant expédie 
dès à présent deux fois plus de 
Steam Deck par semaine qu’il 
ne le faisait jusque là.
Il s’agit évidemment d’une 
bonne nouvelle pour tous les 
amateurs de cette machine 
hybride, à mi-chemin entre la 
console portable et le PC. De 
fait, si vous faites partie de la 
longue liste d’usagers ayant 
précommandé la bête, vous 
devriez prochainement avoir 
des nouvelles.
Rappelons que la précommande 
du Steam Deck signifie 
simplement que vous avez 
réservé un emplacement dans 
la (longue) liste des acheteurs 
potentiels. Valve procède 

toujours de la même manière et 
envoie un email pour indiquer 
que la commande peut être 
confirmée.
Une fois le courrier électronique 

reçu, l’acheteur dispose de trois 
jours pour valider sa commande 
et honorer le solde restant. 
L’expédition est ensuite très 
rapide : nous pouvons confirmer 

que ce n’est alors plus qu’une 
question de jours.

Une longue liste de 
précommandes en souffrance
Bien sûr, nous sommes ravis 
de voir Valve être en mesure 
d’augmenter sa production de 
Steam Deck. Pour autant, nous 
sommes encore très loin d’une 
vente directe.
En effet, et même si la chose 
n’a rien d’officiel, un thread de 
suivi des commandes de Steam 
Deck a été mis en place sur 
Reddit. La chose permet de voir 
que Valve est encore en train de 
livrer des commandes passées 
l’été dernier !
Si vous faites partie des 
malheureux qui ont tenté de 
s’offrir une carte graphique 
ou une console PlayStation 
5 au moment des fêtes de fin 
d’année, vous savez que ce 
problème d’approvisionnement 
/ production ne touche pas que 
Valve.
L’année 2021 a été marquée par 
d’énormes difficultés logistiques 
et des pénuries qui commencent 
à peine à se résorber. Que Valve 
communique ainsi sur une 
amélioration de la production 
est un bon signe, même s’il faut 
toujours s›armer de patience 
pour obtenir un Steam Deck.
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La marque 
Carrefour 
rappelle 

actuellement des pots 
de confiture à la fraise 
dans toute la France. 
En cause : la présence 
éventuelle de verre, 
de métal ou encore de 
plastique !
SI vous avez 
récemment acheté 
des pots de confiture 
à la fraise de la 
marque Carrefour, 
prenez garde, ils 
pourraient contenir 
des substances peu 
agréables en bouche... 
Depuis quelques 
jours, ces produits 
font l’objet d’un 
rappel à l’échelle 

nationale. En cause 
? «Un risque de 
présence de corps 
étrangers» dans les 
mixtures : du verre, du 
métal, du plastique, 
du papier, ou même 
du textile, précise la 
fiche publiée par le 
site Rappel Conso 
(source 1).
Les produits exacts : 
des pots de confiture 
de fraises Carrefour 
Original de 370 
g, commercialisés 
entre le 2 mai et le 
20 juin dans tous les 
magasins Carrefour 
en France. Deux 
lots sont concernés 
par ce rappel : le lot 
F101 et le lot F102, 

dont la date de durée 
minimale (DDM) est 
fixée à avril 2024.
«En raison du risque 
de blessures et/ou 
effets indésirables 
suite à l’ingestion 
de ce produit, par 
précaution, il est 
recommandé aux 
personnes qui 
détiendraient des 
produits appartenant 
au (x) lot (s) décrit (s) 
ci-dessus de ne pas les 
consommer», précise 
Rappel Conso.
Si vous en détenez 
chez vous, mieux 
vaut les jeter, ou le 
rapporter en magasin 
pour obtenir un 
remboursement. À 

noter : ce rappel de 
produit prendra fin le 
20 juillet.
En cas de doute, ou 
pour toute information 
complémentaire, 

contactez le service 
consommateurs 
Carrefour au 0 805 
909 809 (appel non 
surtaxé du lundi au 
samedi de 9 h à 19 h).

Les chercheurs ont 
mené un essai en 
double aveugle 

comparant l’injection 
intra-articulaire de toxine 
botulique de type A à 
l’injection intra-articulaire 
de sérum salé pour 
l’arthrose douloureuse de 
la base du pouce.
Dix millions de Français 
sont concernés par 
l’arthrose. Les chercheurs 
tentent de mettre au point 
des traitements permettant 
de soulager la douleur de 
ces nombreux patients. 
Dans cette optique, l’équipe 
du service de rééducation 
et de réadaptation de 
l’appareil locomoteur et 
des pathologies du rachis 
de l’hôpital Cochin-Port 
Royal AP-HP, de l’Inserm 
et d’Université Paris Cité, 
a comparé les effets de 
l’injection intra-articulaire 
de toxine botulique de type 
A (Botox) à celle de sérum 
salé en cas d’arthrose 

douloureuse de la base du 
pouce. Les conclusions ont 
été publiées dans la revue 
Lancet Rheumatology 
(source 1).
Pour le moment, il 
n’existe aucun traitement 
médicamenteux pour 
soulager l’arthrose de la 
base du pouce. Au regard 
de précédentes études, 

l’équipe de recherche 
a suggéré que la toxine 
botulique de type A 
pourrait réduire la douleur 
à court terme. Afin de 
confirmer cette hypothèse, 
l’équipe a mené un essai 
contrôlé en double aveugle 
comparant l’injection 
intra-articulaire de toxine 
botulique de type A à 

l’injection intra-articulaire 
de sérum salé pour 
l’arthrose douloureuse de 
la base du pouce.
Douleur réduite
«À l’inclusion, l’âge 
moyen des participants 
était de 64,9 ans, leur 
douleur moyenne était de 
60 points sur 100 et 80% 
des participants étaient 

des femmes. À 3 mois, la 
réduction moyenne de la 
douleur de la base du pouce 
a été plus importante dans 
le groupe expérimental 
que dans le groupe témoin 
: la douleur a diminué de 
25,7 points sur 100 dans 
le groupe expérimental 
contre 9,7 points sur 100 
dans le groupe témoin, 
soit une différence absolue 
de 16 points sur 100», 
rapporte cette étude. 
Aucun effet indésirable 
considéré comme sévère 
n’a été observé.
Ainsi, les chercheurs 
confirment que l’injection 
intra-articulaire de 50 
unités de Botox associée 
au port d’une orthèse de 
repos rigide sur mesure 
permet de réduire la 
douleur à trois mois chez 
les patients ayant une 
arthrose douloureuse de la 
base du pouce.

Ne consommez pas ces pots de confiture à la fraise !

Arthrose : comment la toxine botulique injectée 
dans un pouce peut réduire la douleur
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Après le fox eyes, c’est 
au tour du fox eyes 
brows de se faire une 

place dans la beauty sphere. Ou 
plus exactement dans celle des 
tendances pour les sourcils afin 
d’obtenir un effet regard lifté en 
deux temps trois mouvements. 
Découvrez.
Si l’humeur était plutôt au 
browlift et aux sourcils messy 
ces dernières saisons, une tout 
autre tendance sourcils semble 
se profiler à l’horizon : il s’agit 
du fox eye brows, la nouvelle 
façon de porter ses sourcils selon 
Tik Tok. Né du mouvement 
«fox eyes», qui vise à étirer 
le regard par le moyen de la 
médecine esthétique, ou par 
celui du maquillage, celui-ci ne 
se limite plus à la zone des yeux. 
En effet, à la place, ce sont les 
sourcils qui sont mis à l’honneur, 
indispensables pour définir nos 

expressions faciales. De quoi 
emprunter des airs à l’instigatrice 
de ce mouvement, Bella Hadid. 
Découvrez.
Le fox eye brow, qu’est-ce que 

c’est ?
Exit les sourcils coiffés vers le 
haut, l’’idée du fox eyes brows 
repose sur la restructuration du 
sourcil en une ligne droite. L›idée 
? dissiper l›effet arqué naturel de 
notre ligne, en le prolongeant 
vers la tempe pour un regard plus 
intense. Une pratique qui comme 
son grand frère le fox eyes fait 
le buzz sur les réseaux sociaux 
depuis sa parution l›année passée, 
avec l›arrivée de plusieurs 
tutoriels Tik Tok. La preuve, de 
nombreuses vidéos de massages 
faciaux, et de maquillage fusent 
sur le réseau social chinois 
: l’occasion parfaite pour 
s’approprier le regard de biche 
que l’on voit partout, sans passer 

par la case chirurgie.
Comment adopter le fox eye 
brows avec du maquillage ?

C’est bien connu, le maquillage 
peut parfois faire des miracles. 
Et à en croire le tutoriel de la 
Tik Tokeuse Kellie Stewart qui 
compte aujourd›hui plus 705 
mille vues, cela ne fait que se 
confirmer. La preuve, il met 
en lumière le cheminement de 
ce nouveau maquillage spécial 

sourcils, qui se traduit par deux 
étapes : celle du remplissage, et 
celle du fixage. Un processus qui 
débute dans un premier temps 
par le dessin des sourcils, en la 
création de deux tracés. Pour 
cela, il nécessite comme la jolie 
blonde le montre, de se munir 
d’un crayon à sourcil avant 
d’engager le premier trait. Pour 
ce faire,
Basez-vous sur la pointe du 

sourcil pour créer une première 
ligne que l’on vient remonter vers 
la tempe.
Effectuez un deuxième tracé: 
lequel servira à rejoindre le 
premier. Un principe que l›on 
viendra cette fois-ci entreprendre 
du milieu du sourcil vers la 
pointe de ce dernier, de manière 
à obtenir une ligne droite.
Fixez le tout à l›aide d›un 
goupillon et d’un gel fixant donc 
(dans son cas le Got 2 Be de chez 
Schwartzkopf) 
Brossez la pointe du sourcil vers 
le haut de manière à ne plus voir 
de démarcation sur sa ligne. 
Un dernier secret ? En appliquer 
également sur la tête en brossant 
vers le haut, de sorte à obtenir 
un fini encore plus naturel. Vous 
n’avez plus qu’à essayer !

Direction le Sahara afin 
de découvrir les propriétés 
exceptionnelles de la poudre de 
Nila pour la beauté de la peau.
Pour avoir une belle peau, une 
seule solution : la poudre de Nila. 
Éclaircissante, adoucissante, 
blanchissante hydratante... Elle 
détient de multiples bienfaits et 
s›utilise pour plusieurs raisons. 
Coup d›œil sur cet ingrédient 
miracle de plus en plus plébiscité 
et ses usages en cosmétique. 
C’est quoi la poudre de Nila et 

d’où vient-elle ?
Le Nila est un minéral naturel 
qui provient du ghassoul bleu. 
On en trouve dans les montagnes 
rocheuses du Maroc, et plus 
précisément du Sahara, dont 
il est simplement extrait avant 
d›être réduit en fine poudre. Cette 
poudre naturellement bleu indigo 
est utilisée dans les soins de beauté 

des femmes Sahraouies depuis 
plus de 1500 ans. Ses propriétés 
naturelles en font aujourd’hui 
un ingrédient très recherché par 
l’industrie cosmétique.

Quels sont ses bienfaits ? 
Les bienfaits de la poudre de Nila 
sont nombreux. Son principal 
atout ? Éclaircir le teint. Elle 
permet aussi d’adoucir les zones 
rugueuses tels que les coudes, les 
genoux et les pieds. Mais ce n›est 
pas tout, elle contribue également 
à réduire les tâches brunes (ou le 

masque de grossesse) et constitue 
un véritable anti-âge. En effet, 
elle a le pouvoir de diminuer les 
signes du vieillissement cutané 
comme les rides et les ridules. Ses 
propriétés en font un soin naturel 
qui laisse la peau toute douce 
et hydratée. Bonne nouvelle, la 
poudre de Nila s›utilise également 
sur les cheveux. Quoi qu’il en 
soit, les résultats sont visibles dès 
la première utilisation. Et en plus, 
toutes les peaux peuvent profiter 
de ses bienfaits.
Comment utiliser la poudre de 

Nila ?
La poudre de Nila s›incorpore 
facilement à tous nos produits du 
quotidien. Elle peut être utilisée 
en association avec d›autres 
poudres, à des huiles végétales 
(argan, amande douce, jojoba, 
coco) ou encore à des huiles 
essentielles. Elle s’utilise comme 

gommage, le plus souvent avec 
du savon noir, mais surtout sous 
forme de masque pour le visage.
Masque éclaircissant et hydratant
Ingrédients
3 cuillère à soupe de poudre de 
Nila
1 cuillère à soupe d›une huile 
végétale (au choix)
3 cuillère à soupe d’eau minérale
Préparation
Déposer la poudre de Nila dans 
un récipient
Ajouter l’huile végétale
Verser l’eau minérale
Mélanger vigoureusement pour 
obtenir la consistance souhaitée
Étaler le masque sur le visage en 
évitant soigneusement le contour 
des yeux et des lèvres. Laisser 
sécher pendant 15 à 20 minutes 
avant de rincer abondamment 
à l’eau tiède. Il est ensuite 
recommandé de nettoyer sa peau, 

de la sécher et de l’hydrater. Ce 
soin peut être appliqué deux 
à trois fois par semaine selon 
les besoins. On peut également 
directement frotter la poudre de 
Nila sur la peau, sans ajout de 
produits, puis la rincer à l’eau.

Quelles sont les contre-
indications ? 

Il n’y a pas de contre-indication 
majeure à la poudre de Nila 
car son utilisation est simple et 
elle est bien tolérée par la peau. 
Toutefois, il y a certaines règles à 
respecter. D’abord, cet ingrédient 
est uniquement conseillé pour un 
usage externe. Il ne doit pas être 
utilisé chez la femme enceinte 
ou allaitante et l’enfant de moins 
de six ans. Enfin, mieux vaut 
s’abstenir de l’utiliser sur le 
visage si l’on a la peau sensible

1. Les mains et les pieds
Dans la catégorie des grands 
oubliés de la crème solaire, on 
nomme les mains et les pieds. Ces 
zones sont d’ailleurs souvent très 
sensibles aux taches pigmentaires 
et au vieillissement prématuré, 
puisqu’on oublie de les protéger. 
Les mains et les pieds sont aussi 
les zones du corps sur lesquelles 
le SPF part le plus vite (baignade, 
frottement des chaussures, des 
objets que l’on utilise etc..). 
Appliquez votre protection solaire 
sur vos mains et vos pieds après 
chaque baignade et avant chaque 
sortie au soleil (surtout si vous 
avez des chaussures ouvertes).

2. Le cuir chevelu
Se mettre de la crème solaire riche 
et grasse sur le cuir chevelu ? Très 
peu pour nous ! Rassurez-vous, 
il existe des protections solaires 
en poudre ou en spray, pour une 
application plus légère et votre 
cuir chevelu vous remerciera. 
Cette zone est l’une des plus 
exposées au soleil et ce, tout au 
long de l’année et comme tout le 
reste du corps, elle prend aussi des 
coups de soleil. On applique sa 
protection solaire régulièrement et 
si on n’en a pas envie, on porte un 
couvre-chef !

3. Les oreilles
Cheveux courts, cheveux 

attachés... Pensez-vous à 
protéger vos oreilles quand elles 
sont exposées ? Pourtant, c’est 
primordial, car il est aussi possible 
d’en attraper sur cette zone. Sur le 
lobe, sur la pointe de l’oreille… 
les rayons UV n’épargnent 
aucun centimètre de peau et, 
étant particulièrement fine à cet 
endroit, il vaut mieux appliquer de 
la crème au moins les heures ou 
toutes les deux heures.

4. La nuque
L’été, notre nuque est très 
peu protégée (maillot de bain, 
vêtement sans col, cheveux 
attachés...). Il est donc important 
d’appliquer régulièrement de 

l’écran solaire à cet endroit car il 
peut se retirer très facilement avec 
la transpiration.

5. Les lèvres et les paupières
Si l’on insiste souvent sur 
l’importance d’appliquer de la 
crème solaire sur son visage 
quotidiennement et tout au long 
de l’année, êtes-vous sûre de 
vraiment bien le faire ? En effet, 
il y a deux zones que l’on oublie 
tout le temps : les lèvres et les 
paupières, pourtant elles sont très 
fragiles ! La peau y est très fine et 
a beaucoup de mal à produire de 
la mélanine pour se protéger. On 
peut donc y appliquer de la crème 
en stick, en baume, ou en crème 

basique et ce, 15 minutes avant 
de sortir et après avoir transpiré, 
mangé, bu…

6. Les plis...
Derniers, mais pas des moindres, 
les (petits ou plus grands) plis 
sur notre corps. Des aisselles en 
passant par le pli des fesses ou 
les genoux... On est presque sûr 
de toujours oublier ces zones-là. 
Pour bien faire, appliquez votre 
crème sur ces zones avant de sortir 
pour aller à la plage ou à la piscine 
car oui, vous pouvez aussi y 
attraper un coup de soleil qui sera 
parfois très douloureux, vu que la 
peau y est systématiquement en 
mouvement.

Le fox eyes brow, la nouvelle façon de coiffer ses sourcils

Poudre de Nila : quel est cet ingrédient belle peau ?

Ces 6 parties (importantes) du corps que l’on oublie trop souvent
 de protéger l’été
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Dans une nouvelle exposition 
intitulée «Africa Fashion», le 
commissaire d’exposition raconte 
l’histoire de l’habillement du 
continent, et présente le meilleur 
des créateurs contemporains :
«Ce qui est particulier à 
l’exposition de mode africaine, 
c’est qu’elle est centrée sur la 
créativité du continent. Je pense 
que nous étions tous conscients 
du fait que l’art et la créativité 
africains ont inspiré de très 
nombreux créateurs dans le 
monde entier, et je pense que 
cela continue. Il était vraiment 
important et vital d’organiser 
cette exposition en ce moment, 
car nous voyons que ce sont les 
créateurs africains qui modifient 
le paysage de la mode mondiale. 
C’est dire à quel point leur impact 
est important aujourd’hui. ....» 
a-t-elle déclaré. 
Retraçant l’histoire du vêtement 
depuis les années de libération des 
années 1950 et 1960, lorsque 24 
nations africaines sont devenues 

indépendantes, jusqu’aux 
créateurs d’aujourd’hui.
Plus de 250 objets sont exposés, 
dont 70 sont de nouvelles 
acquisitions pour le musée.
«Ma pièce est basée sur les deux 

vêtements qui proviennent de 
deux cultures différentes. Le 
premier est la culture britannique, 
qui est le trench-coat. Et le second 
est la burqa, qui est également 
très présente au Maroc et dans 

tous les pays arabes. Au Maroc, 
pour autant que nous le sachions, 
c’est l’Afrique du Nord. Et j’ai 
décidé de faire un dialogue entre 
les deux et de donner un respect 
aux deux pays.» a expliquéArtsi 

Ifrach, designer.

40 créateurs contemporains 

exposent leurs créations, 

l’exposition voulant souligner 

l’impact qu’ils ont sur l’industrie 

de la mode au sens large.

«La mode africaine signifie pour 
moi : L’Afrique. Il n’y a pas 

de mode en Afrique, il y a une 

culture qui évolue et devient une 

mode et inspire de nombreux 

designers dans le monde entier. 

Mais c’est un endroit où la 

culture est devenue si profonde 

et si forte que nous avons dû 

nous habiller avec de beaux 

vêtements et de beaux artisans.» 

a ajoutéArtsi Ifrach.

Cette exposition s’inscrit dans 

le cadre d’une initiative plus 

large du V&A visant à accroître 

sa collection de créations de 

designers africains et de la 

diaspora africaine.

L’Extremely Large 
Telescope (ELT), 
le plus puissant 

instrument optique jamais 
construit qui augmentera 
considérablement la capacité 
d’observation des astronomes, 
sort lentement de terre dans le 
nord du Chili, un des endroits 
les plus propices pour se tourner 
vers les étoiles.
Ce nouvel «œil sur le ciel», qui 
viendra s’ajouter à partir de 
2027 aux puissants instruments 
d’observation déjà en service 
dans le désert d’Atacama, 
permettra de multiplier par 5 
000 la capacité d’observation 
actuelle, et de pointer le regard 
vers des lieux jusqu’alors 
inconnus pour répondre aux 
questions encore ouvertes sur les 
origines de l’Univers.
«Il y a certaines questions 
scientifiques auxquelles nous 
aimerions répondre et ces 
questions induisent la nécessité 
d’une technologie qui nous 
aide à y répondre», explique à 
l’AFP l’astronome chilien Luis 
Chavarria, de l’Observatoire 
européen austral (ESO) qui 
finance la construction de l’ELT.
«L’astronomie travaille toujours 
à la limite de la technologie, à la 
limite de la détection, à la limite 
de tout ce que ces merveilleux 

instruments peuvent fournir», 
dit-il.
Les instruments d’observation 
actuels, tels que le Very Large 
Telescope (VLT) - l’instrument 
le plus puissant actuellement 
en service - et l’ALMA, le 
plus grand radiotélescope du 
monde, tous deux situés dans le 
nord du Chili, sont capables de 
répondre aux questions que les 
scientifiques se posaient il y a 
trois décennies.
Mais les limites de la 
connaissance ont été repoussées, 
obligeant la construction 
d’instruments encore plus 
performants, comme l’ELT, 
qui sera installé à plus de 3 000 
mètres d’altitude sur la colline 
d’Armazones, à une vingtaine de 
kilomètres du VLT, propriété de 
l’ESO au beau milieu du désert.
L’ELT, dont la construction a 
débuté en 2017, sera composé 
d’un miroir primaire de 39 
mètres de diamètre, composé de 
798 petits miroirs hexagonaux. Il 
sera logé dans un énorme dôme 
hémisphérique de 85 mètres 
de diamètre qui culminera à 
74 mètres au-dessus du sol. 
Deux portes de forme arrondie 
s’ouvriront latéralement pour 
permettre les observations la 
nuit.
«C’est un immense exploit 

technologique que de pouvoir 
disposer des niveaux de précision 
nécessaires pour pouvoir utiliser 
ces télescopes au maximum (...), 
quelque chose qui repousse les 
barrières de la technologie», 
s’enthousiasme Luis Chavarria.
«Image 15 fois plus nettes»
Le coût de construction de 
l’énorme ensemble de 2 800 
tonnes est estimé à 1,3 milliard 
d’euros.
La phase des «grands travaux 
de génie civil» est pour 
l’heure achevée à 40%, avec la 
construction du mur d’enceinte 
soutenant le dôme qui supportera 
le panneau miroir.
«L’ELT est l’évolution du VLT 
(...) Il est évident que c’est 
une échelle complètement 
différente de tout ce qui a été 
fait auparavant, donc il a des 
exigences (technologiques) 
très différentes», d’où la durée 
nécessaire aux travaux, a 
expliqué à l’AFP Guido Veccia, 
responsable du site.
Les télescopes optiques 
actuels, d’un diamètre de 8 à 
10 mètres, ont surtout permis 
aux scientifiques de découvrir 
les exoplanètes, ces planètes en 
orbite autour d’autres étoiles où 
se concentrent les recherches de 
traces de vie.
Mais pour approfondir leur 

connaissance, il faut des 
instruments d’observation 
plus précis, donc plus grands, 
capables de recueillir une plus 
grande quantité de lumière.
Avec son diamètre de 39 mètres, 
l’ELT «recueillera 15 fois plus 
de lumière que les télescopes 
optiques aujourd’hui en 
fonction et fournira des images 
15 fois plus nettes que celles 
du télescope spatial Hubble», 
selon l’ESO, organisation 
intergouvernementale pour 
l’astronomie en Europe, financé 
annuellement à hauteur de 198 
millions d’euros par 16 pays 
européens membres.
«C’est un projet d’avenir qui 
nous permettra d’atteindre 
d’autres distances dans 

l’Univers», indique Susy Solis, 
géologue et assistante technique 
pour la construction de l’ELT.
Les caractéristiques climatiques 
du désert d’Atacama et son 
temps aride, qui permettent 
des observations dans un ciel 
parfaitement clair une très 
forte proportion (90%) de nuits 
de l’année, en font un lieu 
particulièrement propice aux 
observations astronomiques.
L’un de ses objectifs ultimes sera, 
selon ESO, d’avoir des images 
«des exoplanètes rocheuses pour 
caractériser leurs atmosphères 
et mesurer directement 
l’accélération de l’expansion de 
l’Univers».

Chili 

le plus grand télescope au monde se dresse un peu plus 
près des étoiles

”Africa Fashion”, ou l’impact de la mode africaine
 dans le monde
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Un premier groupe 
d’artistes va mettre 
en place d’ambitieux 

projets au sein de la nouvelle 
vallée de Wadi al-Fann d’AlUla, 
dédiée aux installations à grande 

échelle.
La Commission royale pour 
AlUla a annoncé que les artistes 
américains James Turrell, 
Agnes Dénes et Michael Heizer 
seront rejoints par les pionniers 
saoudiens du monde de la 
création, Ahmed Mater et Manal 
AlDowayan. Ils produiront des 
œuvres au sein de cet espace de 
quelque soixante-cinq kilomètres 
carrés. Les projets seront 
présentés à partir de 2024.
Agnes Dénes, âgée de 91 ans, 
mettra en œuvre une série de 
pyramides pointues qui se 
veulent le reflet de la civilisation, 
des progrès et de la réussite.

Pour sa part, M. Heizer, qui est 
connu pour ses grandes sculptures 
de terrassement en plein air et 
son travail avec la roche, le béton 
et l’acier, créera des gravures 
linéaires dans la roche en lien 
direct avec la géologie de la 
région et avec les détails variés 
du grès de Quweira.
M. Turrell s’appuiera quant à lui 
sur l’expérience sensorielle de 
l’espace, de la couleur et de la 
perception en créant une série de 
lieux dans le fond du canyon. Le 
spectateur explorera ces espaces 
au moyen d’une série de tunnels 
et d’escaliers.
«Wadi al-Fann constitue une 

expérience ambitieuse sans 
précédent», confie Iwona 
Blazwick dans un communiqué. 
«Elle établira un nouvel exemple 
mondial d’expérimentation de 
l’art en résonance avec la nature. 
L’objectif est de célébrer la 
créativité humaine qui unit les 
communautés à travers le monde 
et d’inspirer les générations 
d’artistes actuelles et futures. 
Une exposition d’une telle 
ampleur, située sur un terrain 
aussi majestueux que le désert 
d’AlUla, a le potentiel de 
façonner le cours de l’histoire de 
l’art en temps réel.»

Un nouveau prix littéraire, le 
prix Méduse, a annoncé lundi sa 
sélection, devenant le premier 
remis à un roman de la rentrée. 
Ce prix doit être remis le 27 
août à Saint-Tropez (Var), et « 
est doté de 5 000 euros et d’une 
résidence», a indiqué le jury dans 
un communiqué. 
La saison dite des prix d’automne 
est un enjeu crucial pour les ventes 
des romans en France, offrant une 
visibilité dans les médias et en 
librairie dans la période des fêtes 
de fin d’année. 
Le prix Méduse ouvrira donc 
cette saison. Le lendemain, 28 

août, le « prix de la Rentrée » doit 
être remis lors du festival littéraire 
Les écrivains chez Gonzague 
Saint Bris, dans le village de 
Chanceaux-près-Loches (Indre-
et-Loire), près de Tours. 
« Loin des combinaisons 
byzantines et des rumeurs 
artificielles, des gloires éventées 
et des écrivaillons officiels, 
Méduse consacre la promesse et 
la nouveauté », indiquait le prix 
Méduse dans un communiqué en 
mai. 
La sélection de six romans révélée 
lundi compte en effet des auteurs 
qui sont des paris pour leurs 

éditeurs, mal connus du grand 

public ou signant leur premier 

roman: Pierre Adrian, Dominique 

Celis, Corentin Durand, Pierre 

Guénard, Maria Larrea et 

Blandine Rinkel. 

En 2020, le magazine spécialisé 

Livres Hebdo recensait 634 prix 

littéraires francophones. Environ 

un tiers permettent de remporter 

une dotation, allant de 10 euros 

pour le plus prestigieux d’entre 

eux, le Goncourt, à 200 000 euros 

pour le prix mondial Cino Del 

Duca.

Pieds nus, quatre sprinteurs 
intrépides tentent de maîtriser 
leurs bêtes élancées au galop 
à travers les eaux boueuses 
d’une rizière, sous un tonnerre 
d’acclamations: les courses de 
buffles thailandais attirent chaque 
année une foule de passionnés à 
Chonburi.
Cette tradition joyeuse, bruyante 
et légèrement chaotique marque le 
début de la saison des semailles, et 
une atmosphère de festival régnait 
dimanche dans cette province 
rizicole de l’est du pays.
«Avant le début de la course, 
nous sommes un peu excités 
et nerveux», confie Sompong 
Ratanasatien, 33 ans, qui peine à 
reprendre son souffle à l’issue de 
l’épreuve, trempé de la tête aux 
pieds.
Les premières secondes sont les 
plus délicates, assure-t-il, quand 
les coureurs doivent contenir leur 
lourd attelage en attendant le coup 
de sifflet officiel pour franchir la 

ligne du départ.
«Après cela, tout dépend de 
ton buffle et de la façon dont il 
s’adapte à tes compétences», 
explique Ratanasatien, plusieurs 
fois victorieux avec son mâle de 
deux ans, Kao.
Sous les coups d’un fouet en 
bambou à pointe métallique, les 
bovins habituellement placides 
se métamorphosent, pour se 
déchaîner le temps de la course 
aquatique.
Les concurrents sont choisis 
en fonction de leur poids et de 
leur taille. Les créatures les plus 
imposantes vont généralement 
plus lentement, mais les 
manoeuvrer nécessite beaucoup 
plus d’habileté de la part de leur 
coéquipiers humains.
Et les coureurs, qui se préparent 
et s’entraînent avec les animaux 
pendant des semaines, n’ont pas 
toujours le dessus. Il leur arrive 
souvent de se faire traîner dans 
la boue lors de faux départs 

accidentels.
«Je pense que les gens normaux 
ne peuvent pas faire ça», 
commente un admirateur, Within 
Lueanguksorn, 38 ans, qui a fait 
le voyage depuis Bangkok pour 
assister aux courses. «Il y a une 
relation entre eux», les humains et 

leurs bêtes, dit-il.
Au terme du sprint final, les 
buffles déboulent en pagaille 
et à toute vitesse, manquant de 
renverser les spectateurs assez 
fous pour se tenir à proximité de 
la ligné d’arrivée.
«Cela peut être un peu dangereux 

si les buffles courent trop près les 
uns des autres, cela peut provoquer 
un accident - les cavaliers doivent 
donc faire attention», reconnait le 
coureur Noppadon Yindeesuk, 45 
ans.
Ce coureur de 45 ans fait courir 
deux de ses buffles, Parewa et 
Pete, d’une valeur d’environ 150 
000 bahts (4 000 euros) chacun.
«Ils ont plus de deux ans et ils ont 
gagné la course l’année dernière», 
a-t-il dit avec un large sourire, 
précisant qu’il s’entraîne avec eux 
tous les trois ou quatre jours.
Pour Noppadon Yindeesuk 
comme pour beaucoup d’autres, 
le spectacle offert dimanche 
va cependant au-delà du 
divertissement sportif: «Je 
participe à la course parce que 
j’essaie de préserver nos traditions 
de Chonburi: de bons buffles, et 
du bon riz».

Des artistes internationaux vont créer des œuvres 
pour la vallée Wadi al-Fann d’AlUla

Création du prix Méduse, le plus précoce de la rentrée littéraire

Courses des buffles thailandais

accidentels. leurs bêtes, dit-il.
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Nouveau scandale pour la fa-
mille royale ? Un article consa-
cré au prince Charles paru dans 
le Sunday Times soulève en tout 
cas de nombreuses questions sur 
les fréquentations de l’hériter de 
la couronne royale. Le quotidien 
affirme en effet que le fils de la 
reine d’Angleterre aurait reçu à 
plusieurs reprises, sous forme 
de valises, des liasses de billets, 
pour un montant d’un million 
d’euros. Dans la mesure où ces 
« dons » auraient eu lieu à deux 
autres reprises, la publication 
estime que le prince Charles a 
touché trois millions d’euros 
au total entre 2011 et 2015. Le 
généreux donateur ?
Le cheikh Hamad ben Jassim 
ben Jaber al-Thani, ancien pre-
mier ministre du Qatar. Pour le 
Times, c’est très clair, s’il n’y a 
aucune suggestion de l’illégalité 
de ces paiements, ils interrogent 
sur les influences qu’exercent 

certains pays sur le futur roi.
« Ces nouvelles révélations sou-
lèvent de sérieuses questions 
sur le jugement de l’héritier 
du trône – y compris ce qu’il 
savait sur l’argent et son impar-
tialité dans la représentation de 
la Grande Bretagne sur la scène 
mondiale », écrit le journal.
Du côté de Clarence House, on 
botte en touche, affirmant que 
tout a été fait dans les règles. 
« Les dons de charité reçus du 
cheikh Hamad ben Jassim ont 
été transmis immédiatement à 
l’une des organisations carita-
tives du prince, qui a procédé 
à la gouvernance appropriée et 
nous a assuré que tous les pro-
cessus corrects ont été suivis », 
a déclaré l’organe de communi-
cation du prince Charles.
De fait, ce dernier n’a effec-
tivement rien touché person-
nellement de ce montant astro-
nomique et a tout reversé à sa 

fondation. Cependant, l’indé-

pendance et la gouvernance de 

cette organisation caritative était 

déjà remise en question, depuis 

que la Metropolitan Police et la 

Charity Commission ont lancé 

une enquête sur son fonction-

nement. En cause, la « vente 

d’honneurs », une pratique qui 

consisterait à donner de l’argent 

pour avoir « accès » au prince.

Quoi qu’il en soit, la famille 

royale n’avait pas besoin de ce 

genre de polémique après la 

crise du Megxit, les problèmes 

judiciaires de son frère, le prince 

Andrew, et ceux, de santé, de la 

reine Elisabeth II. Sans oublier 

le voyage officiel catastrophique 
dans les Caraïbes du prince Wil-

liam et de Kate Middleton, qui 

ont été accueillis par des mani-

festations antiroyalistes.

Le monde de l’art pleure 
Sam Gilliam. Ce peintre 
abstrait afro-américain, 

connu pour ses toiles colorées 
et laissées libres des châssis sur 
lesquels elles sont généralement 
attachées, est décédé samedi 
à l’âge de 88 ans, ont annoncé 
lundi deux galeries ayant colla-
boré avec lui.
L’artiste, né en 1933 dans l’Etat 
du Mississippi et qui fut le pre-
mier Afro-Américain à repré-
senter les Etats-Unis  à la Bien-
nale de Venise, en 1972, est mort 
à son domicile de Washington 
d’une insuffisance rénale, se-
lon le New York Times. « Sam 
Gilliam était l’un des géants 
du modernisme », a pour sa 

part déclaré Arne Glimcher, le 
fondateur de la galerie Pace. « 
Sam incarnait un esprit vital de 
liberté, obtenu avec courage, 
férocité, sensibilité et poésie », 
a ajouté David Kordansky, de la 
galerie du même nom.
Le tournant des « Drapes »
C’est à la fin des années 1960 
que Sam Gilliam, qui avait déjà 
peint ses formes colorées sur des 
toiles pliées avant de les tendre 
sur leurs châssis, a produit cer-
taines de ses œuvres les plus 
emblématiques, les « Drapes », 
en débarrassant totalement ses 
toiles de leurs supports en bois 
pour les laisser tomber libre-
ment du plafond ou des murs.
« Ces travaux révolutionnaires 

(…) ont changé l’histoire de 
l’art », selon les galeristes. « 
Gilliam a transformé le support 
de la peinture et sa relation au 
contexte spatial et architectu-
ral dans lequel elle est vue. » « 
1968 fut une année de révélation 
et de détermination », avait pour 
sa part expliqué l’artiste, cité 
par le communiqué. « Quelque 
chose flottait dans l’air et c’est 
en partie dans cet esprit que 
j’ai peint les «Drapes» ». Trois 
de ces toiles sont actuellement 
exposées à la Fondation Louis 
Vuitton, à Paris, dans le cadre 
de l’exposition « La Couleur en 
fugue », jusqu’au 29 août 2022.

Le procès opposant Amber 
Heard à Johnny Depp n’est 
peut-être pas tout à fait fini. 
L’avocate de l’actrice d’Aqua-
man a en effet annoncé officiel-
lement son intention de faire ap-
pel de la décision du jury, qui a 
estimé qu’elle était coupable de 
diffamation contre son ex-mari. 
Elaine Bredehoft a demandé 
à la juge Penney Azcarate de 
pouvoir déposer une demande 
d’appel. Et la juge lui a répondu 
qu’elle en avait la possibilité… 
à une condition.
Le camp d’Amber Heard doit en 
effet s’acquitter d’une caution 
de 8,35 millions de dollars avant 
de pouvoir faire appel, avec des 
intérêts de 6 % par an. Ce mon-
tant correspond à celui auquel 

elle a été condamnée, moins les 
2 millions de dollars que doit lui 
verser Johnny Depp, reconnu lui 
aussi coupable de diffamation, à 
un degré moindre. « On ne de-
mande à être innocenté que si on 
est innocent. Et, vous ne refusez 
pas de faire appel si vous savez 
que vous avez raison », a décla-
ré l’avocate devant la cour lors 
d’une audience pour entériner 
la décision des jurés, en fin de 
semaine dernière, et relayée par 
Deadline.
Où trouver l’argent ?
L’équipe de défense d’Amber 
Heard a 21 jours, depuis la date 
de cette audience qui s’est tenue 
vendredi dernier, pour dépo-
ser sa demande d’appel. Reste 
désormais à savoir comment 

elle va réunir cette somme en si 

peu de temps. Son avocate avait 

elle-même avoué que l’actrice 

n’avait pas de quoi s’acquitter 

de ce qu’elle devait à Johnny 

Depp à l’issue du procès.

Quoi qu’il en soit, ce n’est pas 

la seule embûche judiciaire qui 

attend Johnny Depp dans les 

mois à venir, puisqu’il doit, le 

mois prochain, se retrouver de-

vant un tribunal de Los Angeles 

pour répondre des accusations 

de Greg Brooks, régisseur sur 

le film City of Lies. Ce dernier 
affirme avoir été frappé par la 
star un soir de tournage, en avril 

2017.

Le prince Charles est accusé d’avoir reçu de l’argent 
en liquide de l’ancien premier ministre du Qatar

Sam Gilliam est mort à 88 ans

L’avocate d’Amber Heard confirme le souhait de sa cliente 
de faire appel de la décision dans le procès contre Johnny Depp
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Plus de 50 incendies de forêts et 
de récoltes ont été enregistrés 
à Bouira durant la période 

allant du 12 au 27 juin, a-t-on appris 
mardi auprès des services de la 
Protection civile.
Le dernier incendie s’est produit 
hier, lundi, dans la localité de 
Chaâibet relevant de la commune 
d’Ain Lahdjar (Ouest de Bouira). 
«Les flammes ont décimé plus de 
16 hectares de blé dur, 10 bottes de 
foin, ainsi que 2,5 ha de récolte», 
a précisé à l’APS le chargé de la 
communication de la Protection 
civile, le Sous-lieutenant, Abdat 
Youcef.
Dix camions de différents types 
ainsi qu’une ambulance et 32 
agents de différents grades ont été 
mobilisés pour mener cette opération 
d’extinction du feu, qui s’est 
déroulée en présence des services de 
la Gendarmerie nationale ainsi que 
les services de la conservation des 
forêts de la wilaya, selon les détails 
fournis par l’officier Abdat.
Dimanche dernier, un autre incendie 
s’est déclaré dans le village de 

Dghafla relevant de la municipalité 
d’El Hachimia (Sud-Ouest de 
Bouira), causant d’importantes 
pertes agricoles, selon le bilan donné 
par le Sous-lieutenant Abdat.
«Nous avons enregistré des dégâts 
importants, dont 11,5 ha de blé dur 
et 6 autres de blé tendre qui ont été 
décimés par les flammes», a-t-il dit.
«Nos unités sont intervenues et elles 
ont réussi à éteindre le feu et sauver 
1000 autres hectares de récolte», 
a-t-il expliqué.
Une dizaine de camions, une 
ambulance ainsi que 34 agents 
d’intervention ont été déployés pour 
intervenir sur le lieu de l’incendie, 
tandis que la colonne mobile de la 
wilaya avait été dépêchée à Béjaia 
pour une mission d’extinction, 
d’après l’officier Abdat.
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Plus de 50 incendies de forêts et 
de récoltes enregistrés en quinze 

jours à Bouira


